

VIVAMOS DENTRO DE LA REALIDAD

Es indispensable suprimir todo lo superfluo e inútil para aumentar todo lo indispensable y útil

Cada día aumentan los gastos del Estado, y a este paso vamos a llegar a una situación insostenible rayana en la quiebra.

Ante todo debe saberse qué es lo imprescindible y qué es lo superfluo e innecesario, para gastar solamente en lo primero, suprimiendo sin género alguno de contemplaciones lo segundo.

Hasta ahora el Estado no ha sido otra cosa que un gran Asilo en el cual se atiende solamente a tener empleados al mayor número posible de españoles.

Yo no me he explicado nunca este criterio español de que los individuos sirvan hoy y no sirvan mañana.

DESDE CHECOESLOVAQUIA DE VARSOVIA A PRAGA

(De nuestro redactor especial)

Después de un viaje bastante confortable, a pesar de los inconvenientes que tiene aún pasar fronteras en estos países en formación, he llegado a Praga, encontrándome en la estación a mi querido amigo Pepe Cácer, quien amablemente me había encontrado una habitación en el hotel Beranek (del «Borrego»), uno de los mejores de esta capital, cosa bastante difícil en los tiempos en que vivimos, puesto que no solamente en Praga, sino en todas las capitales europeas, sucede que la crisis del alojamiento se hace cada vez más fantástica.

He tenido además la mala suerte de llegar a Praga el 28 de octubre, segundo aniversario de la independencia de este pueblo, y, por tanto, fiesta nacional checoeslovaca.

Todo está paralizado. En los hoteles y restaurantes no se puede comer; las tiendas están cerradas, y me tengo que pasar el día en mi habitación del hotel contemplando los dibujos, más bien jeroglíficos, de las paredes.

He de hacer observar que el estilo del hotel Beranek es puro checo, y como no me atrevo a decir abiertamente lo que de él pienso, me limito a recomendarlo a los lectores que algún día se decidan a venir a esta capital.

Por la noche, y aceptando la amable invitación del ministro de España, asistí a la función de gala en la Opera. El teatro estaba brillante, hallándose presentes, no sólo el Sr. Massaryk, Presidente de la República, y todo el Gobierno checo, sino el Cuerpo diplomático y toda la buena sociedad del país.

Pero no fué la representación lo más interesante, sino la salida del teatro. La multitud se aglomeraba a las puertas, y así, en medio de empujones, salió el an-

en las plantillas, se le puede ocupar en otros empleos. Así, por ejemplo, si un militar no tiene sitio en plantilla, ¿hay inconveniente para que sea director de una fábrica, o de una cárcel, o de un establecimiento benéfico, o profesor de un Instituto o de una Universidad? Yo no veo inconveniente en que explique Matemáticas en Cuenca quien las explica en Segovia, Química en Zaragoza quien la enseña en Guadalajara, o Historia en Barcelona quien da lecciones de ella en Toledo.

Lo mismo digo de otros gastos en absoluto inútiles.

Cuando veo barcos que no pueden navegar consumiendo miles de duros, y oficinas que no trabajan gastando miles de pesetas, pienso siempre lo mismo: que ese dinero estaría mucho mejor empleado

LA VIDA EN MADRID

UN CASO COMO PUEDE HABER OTROS : : : : :

Dirigimos estas líneas al presidente de la Asociación Matritense de Caridad y al jefe de esa oficina recientemente creada en el ministerio de la Gobernación, destinada a unificar las informaciones sobre establecimientos de Beneficencia.

El caso nos parece que no será único, y que no debe mirarse sólo como un caso de caridad. No es una limosna, es el cumplimiento de una obligación social, y que además debe ser tomado en cuenta en el aspecto sanitario, ya que un tuberculoso en el pequeño espacio de humilde vivienda es un foco de infección que debiera evitarse, si es que para algo están los sanatorios.

Ofrecemos el caso, como antes decimos, al Sr. García Molinas y al encargado de ese flamante negociado del ministerio de la Gobernación de informaciones de Beneficencia, y esperamos su contestación.

UN PROVINCIANO

LLEGADA A MADRID

LA REINA CRISTINA

En el rápido de Irún regresó anoche a Madrid la Reina Doña María Cristina, y fué objeto de un cariñoso recibimiento, que puso una vez más de relieve las grandes simpatías de que goza Su Majestad.

Esperaban a la augusta dama los Infantes doña Isabel, doña Luisa y D. Carlos; el Príncipe Raniero, el Presidente del Consejo y todos los ministros; el Sr. Sánchez de Toca, el general Weyler, el capitán general, el gobernador militar, el subsecretario de Guerra, el gobernador del Banco de España y el director general de Seguridad.

De damas aristocráticas estaban las duquesas de Baena, Victoria, Conquista, Seo de Urgel y Vistahermosa; marquesas de Valdeolmos, Esquivel, Portago, Bendaña y Alonso Martínez; condesas de Aguilar de Inestillas, Aybar, Paredes de Nava y del Puerto, Lizárraga, y señoritas de Loygorri, Heredia y Bertrán de Lis.

Los duques de Baena, Vistahermosa, Seo de Urgel, los marqueses de Bendaña y Alonso Martínez; los condes de Puñonrostro y Paredes de Nava; el doctor Grinda, con su señora; D. Leopoldo Matos y D. Blas Aguilar.

La Reina descendió del vagón acompañada de su dama, la condesa de Fontanar; de la señorita Martínez de Frujo, del conde de Aguilar y del doctor Alabern.

EL VIAJE REGIO

Los Reyes en Londres

Londres, 9.—Los Reyes de España han llegado, a las ocho y treinta de la pasada noche, acompañados por el embajador de España Sr. Merry del Val, que fué a esperarles a Dover.

Fueron recibidos en la estación por la Familia Real inglesa, por los duques de Alba, por una numerosa representación de la aristocracia inglesa y por la colonia española.

Después de conversar con varias personas y de ser despedidos por la Familia Real inglesa, se dirigieron los Reyes de España al Hotel Ritz.

Numeroso gentío esperaba a los Reyes en las cercanías de la estación.

en otros servicios útiles, necesarios, imprescindibles, reproductivos.

Es preciso que varíe radicalmente la organización de los servicios, pagando espléndidamente a los servidores del Estado; pero utilizando sus servicios de modo tal que den el máximo de rendimiento hasta que humanamente no puedan ser útiles por falta de vigor físico o de potencia cerebral.

Ese y no otro es el camino. Cuando todos trabajen hasta que ya no puedan trabajar y cuando todo el trabajo sea utilizado, comenzará una nueva era.

JUAN DE ARAGON

EL PROBLEMA DEL PAPEL

Los escritores españoles dicen que es preciso poner coto a la inconcebible elevación de precios que está sufriendo el papel

La sección de autores, traductores y dibujantes del Sindicato de Profesiones liberales ha hecho entrega al Presidente del Consejo de la siguiente comunicación:

«La crisis del papel, resultante en parte de causas notorias que a la mayoría de los países alcanzan, y en parte de las condiciones especiales a que la producción y venta de ese artículo están sometidas en España, ha llegado a término tal que amenaza para muy en breve con un resultado desastroso: suprimir del mercado del Mundo el libro español.

La crisis se manifiesta principalmente de dos modos: escasez (cuando no carencia absoluta) de papel; incertidumbre en la cotización, dentro del auge, ya fabuloso, de los precios. Es un hecho notorio que el productor de libros, cuando más le favorece la fortuna, ha de aguardar meses largos para obtener siquiera una parte del papel que necesita para imprimir; sólo con este retraso la producción languidece y el escritor que vive de la pluma se halla sin pensar en situación económica análoga a la del obrero manual en paro forzoso por crisis de la industria en que trabaja.

No es menos conocido el aumento exorbitante que en poco tiempo ha tenido el precio del papel. La unidad que en los primeros meses de este año se vendía en los almacenes de la Papelera Española a 16 pesetas, no se obtiene hoy—con la parsimonia dicha—a menos de 50, precio mínimo. Tal aumento no puede compensarse con ir gravando proporcional e indefinidamente el precio de venta de los libros, que no puede rebasar la capacidad de compra del consumidor; y si se tiene en cuenta que los libros españoles se venden sobre todo en América, donde por el distinto valor de la moneda y el nivel más alto del costo de la vida, alcanzaba ya en tiempos normales precios muy superiores a los marcados para la Península, piénsese a qué precios habría que ofrecer ahora en aquellos países nuestras obras; si para defenderse del alza del papel se limitase el productor de libros a elevar otro tanto esta mercancía, no tardaríamos en llegar a precios inaccesibles, ni en matar, como se ha dicho, el comercio de libros.

En fin, la inseguridad de los tipos de cotización del papel en el mercado español—inseguridad unida al aviso cierto de que han de seguir subiendo—es otra de las perturbaciones actuales de este comercio que más perjudican y desorientan al productor del libro. Cuantos se han acercado en demanda de papel a las oficinas de La Papelera Española o, si se quiere, de los Almacenes generales, organización que vende el papel de las fábricas asociadas, saben que el abastecedor principal (el único prácticamente) del mercado español, no señala al hacer el pedido precios fijos. Limitase a fijar un precio mínimo, con la advertencia de que el papel tiende a subir, y el comprador ha de pasar por la insólita condición de pagar el papel al precio que tenga dos, tres o más meses después, cuando reciba el pedido. Este modo de contratar, que en fuerza de ser desigual las suertes, ya ni siquiera es aleatorio, anula todas las previsiones. Empeño azaroso resulta así el de imprimir un libro, si el autor aspira a la debida retribución de su trabajo. No es de este momento examinar por qué caminos hemos ido llegando a las circunstancias presentes; nos basta comprobar que sus efectos aunados van secando la producción de libros españoles; dentro de poco, un libro nuevo, de autor español, impreso en España, será una rareza buscada por los coleccionistas; ver estampados sus escritos será para los autores una fantasía impagable; y la aparición de un libro, si no es un caso de munificencia particular o capricho de rico nuevo, bastará para que al responsable de la edición se le tenga por pródigo.

Estos hechos nos mueven a demandar de V. E. la protección del Estado para la producción literaria española. Podríamos invocar tan sólo nuestra amenazada condición de escritores, acosados, como todos los que viven de vender su trabajo, por el trastorno económico de estos tiempos; pero sin los medios de defensa, hasta ahora, de que disponen otros trabajadores, amparados por organizaciones formidables. Queremos, no obstante, fundar nuestra petición en razones superiores al interés profesional, aliado en este caso, tal vez como en ningún otro, a los intereses más nobles y permanentes de la colectividad. Un pueblo sólo tiene un medio eficaz de arraigar perdurablemente en la admiración del Mundo: que es depurar su pensamiento y esparcir a todos los aires sus frutos; cualquier otra gloria va contaminada de injusticia o engendra dolor o al fin perece; del tiempo y de la muerte, sólo triunfa el espíritu. Esta verdad, aplicable a todos, conviene singularmente a España, que desprovista de medios para entrar en competencias ambiciosas con otros pueblos, parece que debiera sentirse solicitada a delinear su silueta en el Mundo por un más ahincado cultivo de las ciencias y de las artes, por la mayor difusión de sus ideas y de su lengua. Quien fomenta la producción literaria o impide que una crisis como la actual la estrangule, en provecho de sus competidores, cumple por su parte una condición indispensable para que el espíritu español

conservase al menos las posiciones ya alcanzadas. No creemos que pueda encomendarse a los Poderes del Estado gestión más significativa. Así lo entendía sin duda el Estado español al acudir en auxilio de la Prensa diaria, en peligro grave de desaparecer; y si el Estado se ha impuesto un costosísimo gravamen en favor de los periódicos, tan sólo porque son un valor cultural, ¿no será equitativo pedir para los libros un auxilio menos o nada gravoso y hasta más eficaz para poner en salvo los valores de la cultura española? Importante es el cometido de la Prensa diaria; pero en el orden intelectual, los frutos duraderos ponen en el libro su vehículo apropiado; hacia él debe mirar solícito el Poder público si se preocupa de los destinos de la nación.

Tampoco ignora V. E. que a consecuencia de la guerra europea la producción de libros españoles se ha centralizado, al fin, en España. Por causas que no eran sólo de orden económico ni de técnica industrial, donde más libros en lengua española se imprimían no era, hasta 1914, en España, sino en Alemania, Francia y los Estados Unidos. Del volumen total del comercio de libros españoles, que ya en aquella fecha se cifraba en una cantidad de millones de pesetas muy crecida, sólo una parte mínima era aportación nuestra. Al suspender o reducir sus trabajos, con ocasión de la guerra, las grandes casas editoriales extranjeras suprimieron sus secciones españolas.

El resultado ha sido hacer de España la metrópoli de la librería sudamericana, adquiriendo así un predominio que nunca debió dejarse arrebatar. ¿Puede permitirse ahora que los negocios se restablecen y la competencia va a empezar de nuevo, que España pierda, no sólo esa ventaja comercial, sino también el ascendiente intelectual y moral que de ella resulta? Pues bajo esa amenaza inminente nos encontramos, y tal será el resultado si se consiente que los productores de libros se vean obligados a paralizar el trabajo por la exorbitante carestía del papel o a lanzar los libros al mercado en condiciones tales, que vayan de antemano vencidos en la competencia.

El remedio que sometemos a la consideración de V. E., y para el que pedimos respetuosamente la aprobación del Gobierno no es complicado ni costoso. Lo que se busca es: primero, que haya papel, y segundo, que su precio haga económicamente posible la edición de libros. Para lograrlo, no es menester, ni pedimos, que el Tesoro público se imponga nuevos sacrificios. Bastará que la Administración adquiera la cantidad de papel necesaria para regular el mercado y la ponga a disposición del consumidor a precio de coste. El Estado, que adquiere otras primeras materias y las revende con pérdida, puede abastecer de papel a España a precios razonables y sostener la producción de libros—tan importante al menos como otra cualquiera—sin sangrar sus arcas. Esto nos hace confiar en que el Gobierno acija favorablemente la propuesta que formulamos, en los siguientes términos:

1.º La Administración adquirirá por su cuenta de los fabricantes extranjeros la cantidad de papel necesaria para que la demanda normal de los productores de libros en España pueda ser holgadamente atendida durante un año.

2.º La Administración constituirá uno o varios depósitos de papel y los tendrá bajo su custodia, para entregarlo a los consumidores en cantidades proporcionadas a lo que necesitan.

3.º La Administración, ateniéndose a las expensas realizadas, fijará el precio de la unidad de papel. También establecerá la forma de pago, la inspección y cuantas medidas crea indispensables para su garantía.

4.º Las peticiones de papel se cursarán por un organismo único, intermediario entre la Administración y los consumidores. Ese organismo puede ser el Sindicato de Profesiones liberales, sección de escritores y traductores, que, legalmente constituido, funciona en Madrid.

5.º La norma constante de las operaciones implicadas en este proyecto será la publicidad absoluta. Se insertará por lo menos en los periódicos oficiales la relación del papel adquirido, de los productores a quien se vende, las cantidades de papel entregadas a cada uno y los demás datos que se estime necesarios para ilustrar el juicio público.

6.º Este régimen puede prorrogarse mientras las circunstancias que lo justifican duren. Tales son, excelentísimo señor, las bases que sometemos a la deliberación del Gobierno de su presidencia.

Ramón del Valle-Inclán, Jacinto Benavente, Fernando Marco, Angel Vivanco, Juan Ramón Jiménez, Enrique de Mesa, Andrés González Blanco, Manuel Azaña, Cipriano Rivas Cherif, Antonio G. Solalinde.»

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

EL ASUNTO DEL DIA

LA CARRETERA JEREZ-ALGECIRAS

Jerez continúa avanzando con pasos de gigante hacia el destino glorioso que vislumbran sus actividades económicas, y muy pronto hemos de verle convertido en un centro de primera importancia entre los grandes centros comerciales e industriales de Europa.

A la fama universal de sus vinos unirá muy pronto la de sus demás productos agrícolas. Si con las trabas, ya tradicionales, el desbarajuste en el servicio de transportes, y otras muchas contrariedades que retardan su progreso, va con paso firme haciendo nuevas conquistas o mercados para su producción, ¿cuál no sería su estado de florecimiento económico si todos los caminos se le allanaran, como era deber hacerlo?

El ferrocarril de Jerez al Puerto de Santa María abre una nueva posibilidad de un progreso a las comunicaciones interprovinciales, y dará facilidades al tráfico comercial entre ambas ciudades hermanas.

Ahora nos da el telégrafo una feliz no-

cia: la de que muy en breve recibirán gran impulso las obras de construcción de la carretera Jerez-Algeciras, en su trozo cuarto, de Alcalá de los Gazules a Algeciras.

Mucho nos complace conocer esta noticia; pero nos complacería mucho más si lo que en ella aparece como futuro fuese ya preterito; esto es, si en vez de decir que «comenzarán» las obras, se dijese «terminaron», pues desgraciadamente estamos cansados de observar que muchas promesas de esta clase coinciden con la proximidad de unas elecciones generales.

De todas suertes, hágase con el fin que se haga, sobre todos los fines prevalecerá el que ha de beneficiar a las relaciones entre dos ciudades como Jerez y Algeciras, y a la vida de importantes poblaciones que entre ambas se encuentran.

Pero antes que nada es menester que el expediente de esta carretera sea despachado cuanto antes.

remolcando al velero francés *Vedrine*, que encontró con averías, Iba de Plymouth a Sevilla.

Zaragoza.—El gobernador ha levantado la clausura del Centro Ferroviario por estar dentro de la legalidad.

Ferrol.—Al zarpar el acorazado *Alfonso XIII*, el contramaestre D. Manuel Serante, que dirigía una maniobra, se cayó de una torre, quedando en gravísimo estado.

Sevilla.—Llegó D. Mariano Benflure, que estuvo viendo el sitio donde será levantado el mausoleo a Gallito.

Bilbao.—D. Alberto Aznar ha sido obsequiado con un banquete por haberle sido concedido el marquesado de Zuya.

Granada.—Los diarios publican una carta del Sr. Morote dando cuenta de su retirada de la vida política. También ha enviado un manifiesto a Huéscar.

Granada.—Los ebanistas se han declarado en huelga.

Bilbao.—Las negociaciones entre obreros y patronos ebanistas se han roto. Los patronos

están dispuestos a trabajar con personal adicto no afiliado.

Soria.—Continúa preocupando el problema de las subsistencias y el vecindario dispuesto a intervenir para impedir continúe el actual estado de carestía.

Valladolid.—Los socialistas de aquí dicen que Besteiro estuvo demasiado gubernamental en el discurso que pronunció en el Salón Pradera.

Huelva.—En Riotinto se han tiroteado varios individuos y la Guardia Civil, sin hacer blanco. Los paisanos huyeron.

Palencia.—En el palacio episcopal se han reunido las autoridades eclesiásticas, civiles y militares para tratar de la celebración del sexto centenario de la colocación de la primera piedra de la catedral.

AVISOS UTILES

Almacenes de Joyería y platería FERNANDEZ Y VEIGA

Esparteros, 16 y 18, Madrid. T. 2.529 M
Pagamos su valor por brillantes, perlas y toda clase de alhajas. Grandes existencias en objetos para regalos, vajillas, bandejas y orfebrería.

SUFRÍ DURANTE SIETE AÑOS

Por fin curé todas mis dolencias gracias al Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham



Vegetal de Lydia E. Pinkham, con éxito.—Sra. MARGARET NESS, 1846, E. Hazzard St., Philadelphia Pa., U. S. A.

Las mujeres que sufren de desplazamientos, irregularidades, inflamaciones, úlceras, dolor de espalda, dolor de costado, dolor de cabeza, tristeza, melancolía, mal humor, irritabilidad, deben tomar la famosa medicina de hierbas y raíces llamada Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. La vende su farmacéutico. De venta en todas las farmacias

EN VALENCIA

Congreso de Colegios Médicos

Valencia, 9.—Continúa sus tareas el Congreso de Colegios Médicos.

Entre los asambleístas, que son numerosos, figuran los presidentes de los Colegios de Barcelona y Murcia.

La discusión de la base séptima, una de las más importantes, por tratarse del Poder judicial sanitario que haya de residir necesariamente en los Colegios Médicos, fué muy animada.

Al fin, quedó aprobada.

Luego se celebró el banquete, con que los médicos de Valencia obsequiaron a los asambleístas forasteros, concurriendo 150 conensales.

Ayer quedaron aprobadas las bases más importantes que han de servir para confeccionar las conclusiones.

Hoy seguirá la discusión de la base novena y quedarán probablemente aprobadas todas.

EN VALENCIA

Los huertanos y transportistas

Valencia, 9.—En una reunión de huertanos, a la que concurren más de 5.000, se acordó rechazar las nuevas bases para solucionar el conflicto, y que consistían en reducir el arbitrio sobre tonelaje en 20 céntimos por carro de una caballería y 10 céntimos por cada caballería más.

Al salir de la reunión, un grupo de labradores se dirigió al mercado central y comenzó a destruir los puestos de frutas y verduras, acudiendo fuerzas de Seguridad, que detuvieron a dos de los alborotadores, que han sido encarcelados.

La huelga de transportistas se ha agravado, no entrando carro alguno de fuera ni circulando los del interior.

Han vuelto a repetirse las coacciones. En el pueblo de Godella, un grupo de 50 huelguistas obligó a retirarse a varios carros que intentaban salir.

La huelga de Salamanca

Salamanca, 9.—Se han reunido las Juntas directivas de las Sociedades patronales para escuchar a la Comisión patronal de la huelga las explicaciones acerca del desarrollo del conflicto.

Cuando se hallaban reunidos llegó una Comisión de obreros ferroviarios con una fórmula que momentos antes habían aprobado por unanimidad en la Casa del Pueblo.

La fórmula consiste en la vuelta al trabajo mañana sobre el ofrecimiento del aumento mínimo de seis reales a los oficiales y dos a los aprendices, y después la Comisión arbitral resolverá sobre el aumento definitivo en el plazo de ocho días y que no se ejerzan represalias.

Los patronos estudiarán la fórmula.

Se asegura que los ferroviarios de los talleres de líneas que afluyen a la capital están dispuestos a que la huelga acordada anteaño, che comience a cumplirse esta noche, a las diez, por solidaridad con la Casa del Pueblo.

Los petardos en Sevilla

Sevilla, 9.—En Utrera han sido detenidos Joaquín Peña López y otro sujeto que parece que están complicados en la colocación de los petardos de la Sociedad patronal de trabajadores del puerto.

CRIMENES Y DESGRACIAS

Los robos en los trenes

Córdoba, 9.—Siguen, cada vez con mayor frecuencia, los robos en los trenes, especialmente en el ferrocarril de la Sierra, no asando noche sin que se registren tiroteos entre los ladrones y los empleados de las Compañías.

Cerca de la estación de Peñarroya, varios individuos asaltaron un tren de mercancías, apoderándose de cuatro cajas de calzado y seis fardos de tejidos, y cerca de la estación de Córdoba robaron varias cajas de pescado y otros efectos.

La Guardia Civil trabaja para descubrir a los autores.

UNA FUGA

Con el dinero y con la novia

Santander, 9.—Ayer llegó a esta capital el teniente de la Guardia Civil Sr. Vallarino, procedente de Oviedo, que interesó de la Policía la busca y captura de un joven asturiano, llamado Aurelio Cortés y Medina, que se escapó de aquella ciudad con una señorita de diez y siete años y 17.000 pesetas.

Parece que de Oviedo marcharon a Trubia, donde se casaron por sorpresa.

Aquí, en Santander, se hospedaron en el hotel Continental, pero desaparecieron ayer en automóvil y nadie sabe adónde se dirigen.

Patronos y obreros

EN SEVILLA

Sevilla, 9.—Mañana conferenciará el gobernador con los obreros agrícolas del pueblo de Cabezas.

Estos entienden que la actuación del alcalde es contraria a los intereses de la clase trabajadora.

EN CORDOBA

Siguen los disturbios en Lucena : : : : :
Córdoba, 9.—Según noticias de Lucena, se han agravado los sucesos que comenzaron ayer con querer obligar los huertanos a los criados a abandonar el trabajo.

Anoche los huelguistas apedrearon las tiendas y ejercieron coacciones, promoviendo alborotos.

Han llegado a Lucena cien guardias civiles, y el orden está ahora restablecido.

Los obreros agrícolas se han reunido ya con los patronos, llegando a un acuerdo en lo referente a la jornada. Las impresiones son optimistas.

EN CUATRO LINEAS

Bilbao.—Los obreros afiliados a la Casa del Pueblo se han negado a limpiar los fondos del vapor *Reina María Cristina*, que entró en los Astilleros del Nervión.

EN AVILA

Avila.—Han llegado niños y niñas procedentes de Riotinto, siendo agasajados.

Jerez.—Se calcula en diez millones de pesetas los perjuicios que ocasiona a esta ciudad la huelga de arriadores.

Jerez.—Ha fallecido repentinamente el exalcalde D. Manuel Isasi. Su muerte ha sido sentidísima.

Santander.—Continúa la huelga de los músicos, tramoyistas y electricistas del teatro Pereda. Se teme huelguen también los camareros.

Valencia.—Reina gran disgusto, a consecuencia de la poca cantidad de arroz a precio de tasa asignado a la provincia.

Valencia.—Una casa alemana ha contratado 15.000 cajas de naranjas quincenalmente con destino a Hamburgo.

Valencia.—Se ha solucionado la huelga del ramo de la madera. Patronos y obreros decían: «Gracias a Dios que tenemos un gobernador entendido en cuestiones sociales.»

Bilbao.—El ambulante D. Jerónimo Sánchez hirió de gravedad en Marquina al ambulante D. José Pérez. El agresor está detenido.

Toledo.—La Cruz Roja ha celebrado con gran solemnidad la apertura del curso, asistiendo las autoridades.

Lugo.—Existe el proyecto de invitar al señor Cierva para que se detenga aquí y pronuncie un discurso cuando vaya a Coruña.

Castellón.—Durante la tormenta que descargó en Villarreal, José Rochera, de setenta años, que iba por la carretera de Valencia, cayó en una acequia y pereció ahogado.

Cartagena.—Llegó el director general de Prisiones para visitar el penal.

Vigo.—Entró el vapor español *Saturnina*,

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

EL NUEVO GOBIERNO BELGA

En vista de la precipitación con que el Gobierno había dimitido, por haber surgido en su seno divergencias irreductibles, el Monarca, que venía en viaje de retorno del Brasil, tuvo que desembarcar en Lisboa para trasladarse con mayor rapidez a Bruselas, mientras la Reina continuaba el viaje por mar hasta desembarcar en un puerto de Francia.

Desde su llegada a Bruselas el Rey inició sus consultas con los prohombres políticos, para enterarse de la situación y ver qué solución había de darse a la crisis ministerial. Creíase que se había de confiar nuevamente el Poder al jefe del Gabinete dimisionario, M. Delacroix, para que procediese a su reconstitución sobre la fórmula de un Gobierno nacional en que, como en el anterior, estuviesen representados los tres grandes partidos belgas.

Sin duda ese propósito ha fracasado por que ha sido designado M. Carton de Wiart, que ha sido ministro de Negocios Extranjeros—cuya señora, de grandes talentos y de gran cultura, fué una de las heroínas de la guerra, habiendo sufrido un largo encarcelamiento en Alemania—, y que está afiliado al partido católico.

¿Logrará constituir nuevo Gobierno? Nada adelantan los telegramas si ese Ministerio en gestación será homogéneo o será de concentración parlamentaria. No parece creíble que tenga una exclusiva significación de partido, porque hay que partir del hecho de que los católicos no tienen mayoría propia en el Parlamento.

No la tiene ninguno de los partidos belgas.

Para poder vivir tiene que buscarse la colaboración de otro partido o pactar una inteligencia entre los tres. Esta última fórmula es la única realizable en Bélgica. Allí el partido socialista, rompiendo la tradición, ha aceptado prestar su concurso para gobernar a los partidos burgueses. Pero católicos y liberales no se entienden. Liberales y socialistas, aun teniendo algunas afinidades, tampoco. Católicos y socialistas, si bien concuerdan en algunos puntos de doctrina social, discrepan en materia económica, y en puntos de política interior y exterior.

Mientras se conservó la unión sagrada para la defensa de la patria, los partidos dieron de lado a sus respectivos ideales para coincidir en el supremo interés común de salvar a Bélgica. De esa unión nacional salió el estupendo prodigio del heroísmo belga en la guerra.

Ahora sólo cabe apartar los puntos de discrepancia y buscar los de coincidencia, haciendo el sacrificio los partidos de los ideales propios y de los intereses particularistas, y formar un Gobierno de concentración para consolidar la paz y mostrar cierta fortaleza en el exterior hasta que Bélgica, que tantos estragos sufrió, quede restaurada y su vida económica normalizada por completo.

Sin duda ese empeño de conciliar los partidos en un programa común es el que el Rey ha confiado a M. Carton de Wiart al entregarle el Poder.

CUESTION APLAZADA

LA FORTUNA DEL KAISER

Berlin, 9.—La Comisión del Reichstag se ha ocupado esta mañana de la indemnización a los Hohenzollern. La asamblea ha llegado a la conclusión de que un acuerdo entre el Estado y la familia destronada como el que ha sido presentado a la Dieta no sería aceptado en ningún caso. Este acuerdo abandonado, en efecto, a los Hohenzollern una fortuna cuya cuantía se eleva a más de mil millones de marcos, lo que gravará el presupuesto prusiano en 50 millones anuales. La Comisión ha aplazado sus sesiones hasta el 16 de noviembre, sin haber tomado ninguna decisión. Se cree que será votada una pensión; pero que no será tan cuantiosa como desean los amigos del Kaiser.

¿La paz en Irlanda?

Londres, 9.—Representantes de diversas fracciones irlandesas, reunidos en Dublín en una asamblea que ha tomado el nombre de Conferencia para la paz irlandesa, acaban de redactar un programa que han sometido en sus grandes líneas al primer ministro. Este plan consiste en dar a Irlanda el Dominión Home Rule con las limitaciones necesarias en la cuestión de los gastos; pero con el poder para el país de estar representado en la Liga de las Naciones y en todos los Consejos de Parlamentos del Imperio que existieren que se crearan, y en los que participan los otros Dominios de la Corona.

La Constitución del nuevo Dominio será libre. Se creará en Dublín una asamblea constituyente, con el fin de salvaguardar los intereses generales de la población protestante del Norte; los miembros que representen a Ulster en el Parlamento irlandés tendrán el derecho de reunirse separadamente para discutir todas las cuestiones relativas a su región.

El título que se propone para el nuevo Dominio es el de Reino de Irlanda. Irlanda disfrutará de una autonomía completa; pero participará en todas las obligaciones y cargas que existen en la hora actual. (Agencia Radio.)

EN LONDONDERRY

COLISIONES E INCENDIOS

Londres, 9.—Londonderry ha estado bajo el terror durante la tarde y parte de la noche de ayer. Un sargento de la Gendarmaría y un gendarme fueron atacados por varios individuos, que huyeron, después de ser heridos por el primero.

Dos horas más tarde, varios hombres enmascarados recorrieron las calles e incendiaron varias casas comerciales pertenecientes a «sinn-feiners». La bomba de incendio, al dirigirse al lugar de los siniestros, fué recibida a tiros.

Un poco más tarde, dos policías cayeron en la calle mortalmente heridos.

Durante la noche se reprodujeron los tumultos y los incendios, ardiendo varias casas. Entre la Policía y los revoltosos hubo nuevas colisiones, y varios heridos fueron conducidos a los hospitales.

EN LA CAMARA INGLESA

Declaraciones importantes

Londres, 9.—En la sesión de ayer tarde en la Cámara de los Comunes el Gobierno ha tenido que responder a una serie de preguntas.

En lo que respecta a la situación actual en Irlanda, Lloyd George ha dicho que nada tenía que añadir a sus precedentes declaraciones y que el asunto había sido ya objeto de discusión en la Cámara de los Comunes. El Gobierno no está dispuesto ahora, como tampoco lo estaba hace algunos días, a nombrar una Comisión encargada de buscar responsabilidades por los actos y represalias que se han cometido en Irlanda.

En este momento, Bowlin preguntó a sir Greenwood si había fijado su atención en la declaración hecha por el correspondal de un periódico de Inglaterra, y de la cual resulta que, al regresar a su casa, este periodista se dio cuenta de que durante su ausencia su habitación había sido registrada por completo por la Policía, que le dejó un aviso notificándole que sería fusilado si transmitía a Londres sus mensajes sin someterlos antes a la aprobación de la Policía.

Greenwood dijo que acababa de tener conocimiento de este hecho y que inmediatamente había ordenado una información. Añadió que el Gobierno inglés en Dublín no ha intervenido nunca en la misión de los periodistas, de cualquier nacionalidad que sean.

Sucedió a Greenwood el secretario del Board of Trade, Mr. Robert Horne, quien declaró que los artículos manufacturados e importados del Extranjero durante los nueve primeros meses del año eran de 36.400.000 libras esterlinas en 1912, 41.000.000 de libras en 1913, 43.000.000 en 1917 y 17.191.000 en 1920.

Respondiendo a una pregunta acerca de las dificultades que tienen los manufactureros ingleses para luchar contra los extranjeros mientras los cambios no estuvieran al nivel normal, dijo que la situación iba mejorando. (Agencia Radio.)

EN CUATRO LINEAS

Berlin.—La decisión de la Conferencia de embajadores renunciando a exigir la destrucción de los motores Diesel ha producido gran satisfacción. La Prensa reconoce que el acuerdo se debe a la influencia francesa.

Varsovia.—Se confirma que el Gobierno alemán emplea los fondos que los Gobiernos aliados le habían remitido para aprovisionar a los mineros silesianos en organizar la propaganda en Alta Silesia.

Berlin.—Los elementos sindicalistas se proponen que las huelgas que han paralizado las centrales eléctricas terminen lo antes posible. Es probable que el jueves, lo más tarde, se reanude el trabajo.

Bruselas.—La huelga es general en toda la cuenca minera de Charleroi. La situación se agrava.

Berlin.—El ministro de Hacienda ha sido condenado a una fuerte multa por haber ocultado parte de su fortuna a los efectos fiscales.

Bruselas.—El Rey ha confiado la misión de constituir el nuevo Gabinete a M. Carton de Wiart. Este ha manifestado el deseo de consultar a sus amigos políticos antes de dar una respuesta definitiva.

Londres.—Ayer se han reanudado en Belfast los encuentros entre unionistas y republicanos. La Policía se ha visto obligada a intervenir para restablecer el orden.

París.—La Legación de Bulgaria comunica que las tropas serbias han entrado en Saribrod, ocupando los territorios separados de Bulgaria por el Tratado de Neuilly, sin esperar la delimitación de fronteras.

Berlin.—La gravedad de las huelgas no ha disminuido durante el día de ayer. No hay, sin embargo, ningún motivo para creer en un golpe de mano de los comunistas.

Londres.—La Compañía de ferrocarriles de Midland ha avisado a tres mil de sus empleados que van a ser despedidos. Esta medida amenaza con aislar de los puertos de la costa las provincias de Connaught y de Clare.

Riga.—Las operaciones de las tropas bolcheviques contra el general Wrangel se han suspendido. El ejército blanco, que ha regresado a Crimea, ocupa todos los puntos de acceso a la Península.

Londres.—Diversos telegramas dicen que los mineros han reanudado el trabajo a la hora de costumbre, y que, aun en el Sur del País de Gales, los mineros que habían votado contra las proposiciones gubernamentales, han entrado a las minas.

Mosca.—Lloyd George ha dicho que creía que había todavía gran número de súbditos británicos en Rusia, esperando ser repatriados.

Novela corta inédita, escrita especialmente para LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Una solución definitiva

Por A. R. BONNAT

Timidamente penetró Salvánés en la oficina, en la que desde aquel momento iba a prestar sus servicios, y sentóse en la silla que le fué ofrecida por D. Justo, el atildado secretario particular del opulento prócer y hombre público D. Antolín Heznajares.

No era ninguna bicoca ni ninguna ganaga lo que se le ofrecía de aquella secretaria, donde las cartas, recomendaciones y listas electorales formaban montones y montones que jamás disminuían; pero para él, lo importante era esto: pertenecer a la casa, acercarse al mundo político, aunque fuese tan sólo a través de centenares de besalamanos y notas escritas a máquina, que lo demás vendría luego. No era Salvánés hombre que se dedicase a perder el tiempo, aunque éste fuese una de las cosas más sobradas que tenía. ¡Ca! ¡Ni Salvánés pensaba en ello, ni ése era el camino de Vallecas, que dijo el otro.

Venido de su pueblo, aldehuela sita en las inmediaciones de una provincia, cayó en Madrid con ánimos de abrirse camino; y a decir verdad, maldito el que se había abierto hasta entonces, no obstante poderse contar por meses su permanencia en la corte.

Sin rumbo y sin plan, buscó por los distintos ámbitos madrileños, sin hallar cosa que le conviniera, no ya para el presente, sino para lo porvenir; y en estos tumbos y bacheos que dió, se formó en su ánimo la idea de que únicamente en la política podría hacer carrera. Ahora, oficial de la secretaria particular de un ex ministro; después, ¡quién sabe!, que ya procuraría él tantear el terreno, avisarse por el lado que más conviniese, y trasladarse al sitio donde más claro viera.

—Usted, ¿a qué horas vendrá por aquí?— preguntó el secretario particular al recién llegado, a tiempo que con una estrecha plegadera se rascaba disimuladamente un oído.

—A las que usted quiera. Tengo todo el día libre.

El secretario lanzó una mirada de compasión al nuevo empleado, como diciéndole: «¡Pues está aviado si no tiene mas que esto!»

—Pues principalmente por la mañana. —Pues por la mañana, y si hace falta, por las tardes, y aun por las noches. —¡No, hombre, no tanto!

—Como usted quiera. Salvánés fué desde aquel momento un empleado modelo, atrozmente fiel cumplidor de los deberes y atentísimo a su obligación.

El secretario le habló de ello a don Antolín.

—Ese muchacho que ha mandado usted a la secretaria es utilísimo. ¿Quién se lo ha recomendado a usted?

—Fijamente, no lo sé. Algún elector... el presidente del Congreso, la madre de la Chelito... no puedo precisar. ¿Le sirve? Pues eso es lo principal.

Efectivamente, el mozo había procurado desde el primer momento desarrollar toda su inteligencia y su actividad, pero no sólo en provecho del ilustre hombre público Heznajares, sino en beneficio propio y laborando hacia adentro, y sin olvidar ni por un instante el día de mañana, que es a lo que él iba derecho, reconociendo desde luego que no se había situado mal para realizar el plan que tenía pensado.

Por lo pronto, individuo que entraba en la secretaria, individuo que era atendido por él, con gran contento de D. Justo, el secretario particular, haría ya, al cabo de sus años, de hacer lo mismo, de oír las mismas monsergas y eternamente iguales peticiones.

Así iba, poco a poco, Salvánés haciéndose amigos, conquistando simpatías y ensanchando su círculo de relaciones. El guardaba todo, una indicación, un dato, un ofrecimiento, todo. La cuestión era sumar, procurarse armas para la lucha que emprendía, y en la que estaba absolutamente seguro de vencer. ¡No faltaba más!

*

—Amigo Salvánés—hubo de decirle cierto día el secretario particular del grande hombre político D. Antolín—, deseo saber si puedo contar con usted para un asunto importante y que requiere tacto especial. Yo, que le conozco a usted, y sé sus dotes, le he ofrecido a D. Antolín en su nombre que aceptaría muy complacido.

—¿Cómo no? D. Antolín me favorece, y yo estoy deseando servirle. —Pues esta tarde venga usted, y él le indicará de lo que se trata.

Puntual, como un reloj puntual, apareció Salvánés en casa del ilustre Heznajares, dispuesto a ponerse a sus órdenes

incondicionalmente. Pocas palabras de introducción, y al grano.

—Mire usted, Salvánés. En uno de los pueblos del distrito hay un asunto un poco complicado. Yo estoy debidamente informado; pero quiero tener referencias más directas. Se trata de un Ayuntamiento que se ha equivocado, metiéndose en terrenos que pertenecen al pueblo, de dominio público. Hay allí, al parecer, un secretario enredador, alguien que se aprovecha, y alguien también que quiere enredar el asunto. ¿Comprende usted? Si esto se efectúa, tengo la seguridad de que van a llover sobre mí molestias y disgustos. El Ayuntamiento es cosa mía; el pueblo también, y va a ser muy difícil, si la cosa se pone a malas y se enreda, contentar a ambas partes. Luego vienen las elecciones, y los despojados se acuerdan de mi inclinación hacia los otros. No es que yo tenga miedo por el día de mañana, no; pero siempre me gusta quitarme de esos fros y enredos. ¿No le parece?

—Completamente de acuerdo.

—Bien; pues yo deseo que usted, si no tiene en ello inconveniente, se dé una vuelta por allí, que vea a unos y a otros, que procure armonizar, evitar enconos, y por lo menos, acallar a los más descontentadizos y a los que más chillen. Nada de violencias, nada de resoluciones extremas.

—Comprendido. Cuando usted quiera marcharé.

—Hoy mismo. Justo le facilitará los medios necesarios para ello. ¿Necesita usted más instrucciones?

Salvánés comprendió que había llegado, para él, su momento decisivo, y que no debía mostrar la menor vacilación ante el hombre público, y dijo valientemente:

—No, señor. Creo que le he comprendido a usted perfectamente, y cuente con que haré todo lo posible por salir airoso del compromiso.

—Así lo espero.

No hubo más. Salvánés marchó aquella misma noche al pueblo en cuestión, ansioso de hallarse en él para comenzar a cumplir su misión. Como era natural, no sabía cómo saldría de ella ni qué pasaría. De lo único que tenía la seguridad es de que no perdería el tiempo, y de que de esta hecha quedaría más unido a Heznajares que nunca. ¡No iba a ser tan tonto que desaprovechara la ocasión!

El pueblecillo en cuestión era uno de tantos casos de cacicato que existen en España, y Salvánés se encontró en él a la gente bastante revuelta, a consecuencia del asunto aquél de los prados y terrenos, que el Ayuntamiento, o por lo menos sus mangoneadores, querían zamparse buenamente.

Apenas oíó la voz de que un secretario del «diputado» se hallaba en la población, cuando en torno de Salvánés comenzaron a acudir moscas y moscones a tratar del pleito.

«Que si D. Antolín reconocerá la justicia y el derecho del pueblo.» «Que si D. Antolín no puede desamparar al Ayuntamiento, que ha de favorecerle, a su vez, con los votos cuando las elecciones.» «Porque D. Antolín reconoce lo que es de los pobres.» «Porque el «diputado», a última hora, resultaría tan sintvergüenza como todos.» Salvánés se hallaba verdaderamente agobiado, y comprendiendo la gravedad del asunto en que se había metido.

—¿Se puede?

—Adelante.

Erán nada menos que el propio señor alcalde, acompañado del síndico y del secretario del Municipio, los que se hallaban en presencia de Salvánés, quien, reconociendo la importancia y representación de los visitantes, se apresuró a recibirlos con los honores correspondientes.

—Ya D. Antolín me había anunciado la visita de usted, y nosotros nos alegramos una barbaridad de que sea usted un caballero tan cabal.

—Muchas gracias.

—Y puesto que usted está «enterao» del asunto, creo que será más sencillo que le expliquemos el final, o por mejor decir, lo que nosotros creemos que debe ser el punto redondo de este pequeño triqui-traque.

—¡Ah! ¿De modo que ustedes ya lo tienen resuelto?

—Del todo.

—Menos mal. Y ¿cómo? Porque el señor Heznajares, mi ilustre jefe político, no lo creía así.

—Porque el «diputado», dicho sea sin ánimo de ofenderle, es una monja pusilánime, o si se quiere mejor, astudizado. Mire usted: el prado ése y todo lo que se discute es del Ayuntamiento. «Deso» no hay mas que hablar; y lo siembra éste, o lo siembra yo, o lo siembra el de más allá; siempre que ese de más allá sea pre-

cisamente el que a nosotros nos dé la real gana. ¿Estamos? ¿Que hay quien protesta? Pues se le da una paliza, y tan conformes.

—Tan conformes, menos el que se la lleva.

—¡Toma, y él también! ¿Qué remedio le queda sino conformarse?

Salvánés se quedó un momento parado, reflexionando sobre lo que el alcalde había manifestado, que era el punto final del asunto. ¡Y tanto como que lo era! El sistema de la paliza seguramente que no admitía continuación.

—De todos modos, el Sr. Heznajares me envía para que procure armonizar intereses, solucionar el asunto, y desde luego, huir de medidas violentas y extremas. Madrid mira estas cosas con mucho cuidado, no tiene la manga tan ancha como ustedes, y un escándalo gordo traería funestas consecuencias para todos, comenzando por el propio D. Antolín, que se vería acusado y tildado de proteger hechos reprobables.

—Bueno, bueno; usted pensará como quiera; pero el mejor arreglo es el indicado. La paliza para el que proteste, y el prado y todo lo que sea, para nosotros.

*

Esta lucha, sostenida entre los dos bandos del pueblo, era para Salvánés el elemento que necesitaba, y decidido se halló a no perder la ocasión que por los pelos se le había brindado. A él tan sin cuidado le tenía que el prado aquél, y si era preciso todo el pueblo, lo labrase el alcalde, como que el vecindario instalase en él su parque de diversiones, si es que al pueblo le daba por ponerse a la altura de las grandes capitales.

Que su jefe, el ex ministro, quedase satisfecho de la gestión que le había encomendado, y lo demás, en paz; ni con el Ayuntamiento, ni contra él. Un avance en su carrera, y el resto del asunto para los interesados.

Pero la lucha mostrábase encarnizadilla, y la presencia de Salvánés la había remozado, viendo éste que era la preocupación de todo el vecindario, el cual hasta entonces no se había manifestado dispuesto al halago ni a la amenaza. Y que si seguía el parecer y el modo de pensar del alcalde, no cabía duda que sería enérgico y decisivo en sus procedimientos.

Hasta ahora todo iba bien, y Salvánés podía sentirse satisfecho y hasta contento, tales eran las atenciones y mimos que hacia él convergían, procedentes de los más enérgicos defensores de la reconquista del prado para el pueblo.

—Nos consta que a usted le gusta el cabrito completamente asado. Bueno, pues mañana va usted a acompañarnos a comer uno que en vida era una notabilidad, y ahora, guisado, va a ser cosa estupenda.

Y cabrito asado comió, y venga vino y vengan quesos del país y frutas de las más escogidas, y a los postres la inevitable cuestión del planteamiento del pleito que tralan entre manos.

—Porque mire usted, el «diputado» no podrá olvidar que en nuestras manos está el que siga teniendo este distrito por suyo, porque él habrá sido todo lo ministro que ustedes quieran y todo lo señorón que se pueda ser en los Madrides; pero en tocante a disponer de nuestros votos, eso ni él ni nadie nos la juega, si no se hace aquí lo que es nuestro gusto y nuestra complacencia. ¿Otro trago?

Amargos los pasaba Salvánés, porque veía que el asunto estaba bastante enconado, y que si aquellos patrones le hacían fracasar en su gestión, D. Antolín iba a concebir una triste idea de su talento, y eso no, ¡no mil veces! No iba a fracasar en el primer paso que daba y que, al parecer, le había de conducir hacia el fin deseado.

—Pues y los otros? El alcalde, el secretario, el síndico y hasta el propio alguacil y pregonero, hallábanse asimismo aferrados a su deseo de quedarse con aquello, so pretexto de que despojando a todos no despojaba a nadie, y para Salvánés eran también los halagos y las invitaciones.

—Porque usted no sabe todavía lo que es una jamonada en la bodega que tengo en mi casa, y de esa ignorancia va usted a salir esta misma noche.

Y conforme se tragaba el cabrito de los otros, Salvánés aceptaba el jamón del alcalde, alimento que, como es natural, no iba solo, sino acompañado de otra porción de cosas nutritivas, con el consabido postre del pleito no menos consabido.

—Don Antolín podrá hacer lo que le parezca, que para eso él es entendido y tiene esa influencia política allá en Madrid; pero el Ayuntamiento es el Ayuntamiento, y para triunfar o no en las elecciones necesita muy poquísimo, ¿estamos?

«Tanto como estamos!» —pensaba Salvánés—. Estamos hartos de jamón, de cabrito, de conocer a fondo todos los alimentos del pueblo; pero sin haber visto una solución práctica al asunto que le estaba encomendado, y de cuya resolución dependía su porvenir. Ellos verían lo que hacían, tanto el uno como el otro bando; pero que él no se volvía a Madrid sin ha-

berlo resuelto, eso era cosa absolutamente decidida por parte suya.

*

En el pueblo vivía también el tío «Bochinche», y éste se había propuesto que no pudiera cometerse el despojo que se pretendía. Aquello tenía que ser del pueblo, y no para que se aprovecharan de ello cuatro caciques. Así lo proclamaba en el Casino republicano de la plaza y en los mítines al aire libre que improvisaba todas las tardes, al cesar las tareas del campo.

A fuerza de predicaciones y de insistir en los argumentos, el tío «Bochinche» había conseguido hacer opinión, y que la mayoría de los vecinos tomasen aquello como cosa propia, en la que tenían comprometido hasta el honor. Era tarea difícil, por lo tanto, la de convencerles, y Salvánés hubo de reconocerlo así; pero no por eso desistió de su empresa. Y venga hablar con el tío «Bochinche»; y venga altermar con los principales vecinos; y toma esta copa aquí; y date un paseo por allá. Lo cierto es que el oficial de la secretaria del ilustre político D. Antolín Heznajares trabajó de lo lindo, aunque verdaderamente no pudo cantar victoria.

«El asunto se presenta bastante feo— escribía poco después a su ilustre jefe—, y me parece difícil hallarle una solución, temiéndome que estalle un conflicto serio.»

«¡No, por Dios!—le contestaba al siguiente correo desde la secretaria de Madrid—. Nada de conflictos, ni de disturbios, ni perturbaciones. Tengo al Gobierno enfrente; tengo a los partidos extremos en acecho, y me sería muy desagradable que en mi distrito hubiese nada. ¿Qué pasaría luego en las elecciones? Es preciso, amigo Salvánés, que lo arregle usted, sea como sea. Está autorizado para ello.»

«Sea como sea? Eso precisamente quería Salvánés; pero la verdad era que hasta el preciso momento de aquel cruce de cartas no había visto luz posible. ¿Arreglarlo? ¿Cómo? ¿Aquel alcalde...? ¿Aquel tío «Bochinche»!...

Pensando en ello iba Salvánés, cuando sintió que le llamaban desde uno de los extremos de la plaza.

—¿Eh? ¿Adónde se va? Era el alcalde, que puesto al habla con el joven aspirante a político, sacó inmediatamente a conversación el tema de las tierrecillas aquéllas.

—¿Cómo van esas negociaciones? —Hombre, mal. Se han puesto ustedes tan intrasigentes...

—¿Nosotros? No, señor. Serán ellos los que se han «empeñado» en que unas tierras, que son una bendición de Dios, queden sin aprovechar para nadie. Lo que es nosotros, en cuanto dejen de molestar, sobre todo ese tío «Bochinche», nos quedamos tan tranquilos.

—De modo que ése es el principal instigador?

—Sí, señor, ése, que como tiene una miaja de ilustración, pues tiene revueltos a todos, y además, revolviendo papeles en el Ayuntamiento durante los tiempos de algún antecesor mío, que por lo visto era algún primo, parece ser que pescó un documento, en el que se se prueba que esos terrenos son del dominio público. ¡Vamos, que también hay alcaldes que merecían un ronzal! En mis tiempos podía haber estado ese papelito! Allí se iba a estar, guardadito y archivado, para que el tío «Bochinche» u otro tío garambina por el estilo se diese el gustazo de leerlo, y hasta de llevárselo!

—¡Ah! Pues eso es lo malo, que existen documentos.

—Pues como si no; ya se lo he dicho. El prado no lo suelta el Municipio; y aquí, lo único que se da es una paliza al que se ponga tonto.

Salvánés tomó su resolución rápidamente, y decidió ponerla en práctica inmediatamente. Lo único positivo y seguro era entrevistarse con el condenado «Bochinche» y ver el documento. Después... después no sabía lo que haría. Pero el ilustre D. Antolín podía tener la seguridad de que el arreglo se lo llevaba él en el bolsillo.

—Vamos a ver, amigo «Bochinche». Yo quisiera charlar con usted un rato.

—Todo lo que usted quiera, que eso es cosa que no cuesta dinero, y para las cosas que no hay que desembolsar no soy tacaño.

—¿Quiere usted que cenemos juntos? —¡Vaya si quiero! Tampoco me hago de rogar en eso de tragar a gusto y gratuitamente.

—Pues a ello. Poco después, Salvánés y «Bochinche» se hallaban, mano a mano, sentados a la mesa frente a unos cuantos alimentos que no estaban confeccionados con arreglo a la última moda del arte culinario, pero como cosa nutritiva y pegadiza al riñón, vaya si lo eran.

Desde luego comprendió Salvánés el partido que podría sacarse de un hombre que gustaba de comer bien y de beber mejor; y cuenta que el tío «Bochinche» se ponía a hacer ambas cosas frente al más templado, y le sacaba ventaja.

Cuando ya llevaba ingerida buena cantidad de mosto, Salvánés creyó llegado el momento de abordar la cuestión.

—Y diga usted, amigo, ¿es cierto lo del documento?

—¿Qué documento?

—Ese que dicen que tiene usted referente al pleito que sostiene el pueblo con el Ayuntamiento sobre los terrenos ésos.

—¡Ah, sí, los terrenos! Mire usted: he dicho que no me los quitan, y no lo harán. ¡Rediez! ¿Es que creen que conmigo, con el tío «Bochinche», por malo o buen nombre, se puede jugar? Pues se equivocan.

—Bien; pero el papel ése, ¿es terminante?

—Y definitivo. ¿Lo ve usted? ¡Hágase cuenta de que tiene delante una sentencia del Tribunal Supremo.

—Hombre, sí; le aseguro a usted que me alegraría verlo. Ya sabe que el asunto ése me interesa.

—¿Verlo? ¿Para qué?

Por lo visto, el tío «Bochinche» no se hallaba suficientemente borracho, cuando de tal modo se ponía a razonar. Salvánés acudió a las baterías gruesas para hacerlas entrar en campaña.

—A ver: una botella de coñac, ppro del bueno. No sabe usted, amigo «Bochinche», lo que a mí me gusta el coñac. ¿Y a usted?

—Hasta la exageración. Tiene usted los mismos gustos que yo.

—Por eso, sin duda, hemos simpatizado.

—¡Ole! ¡Usted lo ha dicho!

—Beba.

El efecto del licor no se hizo esperar, y el tío «Bochinche», antes de cinco minutos, estaba completamente borracho.

—Sí, señor, usted es mi amigo; pero no un amigo cualquiera, sino del alma, y para probarse a usted le voy a dar una prueba.

—¿Cuál?

—Va usted a ver el papelito ése. Usted es el único que lo va a haber visto, porque a los demás no se lo he enseñado nunca. Mucho hablan de él; pero verlo, no. Usted es una persona decente. ¡Lo va a ver!

—Beba usted otra copa.

—¡Anda, y todas las que quiera!

El coñac y las intenciones de Salvánés fueron trabajando activamente sobre el borracho, perturbador de la tranquilidad del pueblo, y más que del pueblo, del Ayuntamiento.

—De modo que ese papelito...

—Es mío... mío y de usted, porque usted es mi amigo. ¡Tú eres mi amigo! ¡Chico, la democracia se impone! ¡Viva la democracia!

El tío aquél se iba poniendo pesado, y era muy capaz de armar un alboroto que alarmase al pueblo, en vez de conseguir de él la entrega del documento.

—Vamos, amigo «Bochinche», tengo verdadera curiosidad por conocer ese papel. Enséñamele. Vaya otra copa después, y a dormir.

—El papel, la copa, bueno; pero a la cama, no; «Bochinche» no duerme nunca. Nos vamos a estar toda la noche alternando, ¿sabes? Y para que veas que soy tu amigo, toma.

Gracias a Dios! Del fondo de una cartera ralda extrajo «Bochinche» un papel viejo, doblado en muchos dobleces, y que entregó a Salvánés. Una rápida ojeada de éste le bastó para comprobar que, efectivamente, en el documento aquél estaba la prueba plena y absoluta de que los terrenos debatidos pertenecían por completo al pueblo, único que tenía derecho, y no al Ayuntamiento.

—¿Está eso claro? ¿Eh?

—No sé... no sé... Amigo «Bochinche», yo lo examinaré esta noche, y mañana se lo devolveré, dándole mi opinión. Vámonos.

—Pero a dormir, no.

—¡Sea!

Salvánés quería a todo trance sacar al borracho aquél de la taberna, con el fin de no llamar la atención, y luego quedarse solo para estudiar el medio de devolverle el documento.

En la calle, «Bochinche» demostró que era incapaz de sostener el equilibrio, y Salvánés tuvo que auxiliarle para que no cayera.

El pueblo estaba solitario, y hasta la Luna había recogido aquella noche.

—¿Dónde vive usted, tío «Bochinche»?

—¿Yo? En todas partes y en ninguna. Pero no voy a casa...

—Es tarde.

—Quiero pasear, quiero que me des tu opinión sobre el papelito. ¡Ah! Dame el papelito.

No tenía el menor propósito Salvánés de entregar el documento, y quiso oponer alguna evasiva.

—¿Que no me lo das? ¡Eres un ladrón! Te has puesto al servicio del Ayuntamiento, que es otro ladrón, y de tu amo, el «diputado», que es un ladrón también.

—¡Cállese usted, tío «Bochinche»!

—¡No! ¡Todos ladrones! ¡Venga el papelito!

El borracho comenzaba a levantar demasiado la voz, cosa que no convenía a Salvánés, pues pudiera así llamar la atención de algún vecino, que, aunque recogido en su casa, no estuviera acostado todavía.

—¡Sí! ¡Ladrones, ladrones!

Afortunadamente nadie acudió atraído por las voces de «Bochinche», y Salvánés, no queriendo violentar las cosas, procuró tranquilizarle con palabras que no estaba muy seguro serían comprendidas, dado el estado en que se hallaba el defensor.

de los intereses de sus convecinos. Le aseguró que nadie trataba de despojarle; que él estaba allí, precisamente para defenderle, y que antes pasarían por su cadáver que quitar al pueblo el derecho a hacer con el prado lo que quisiera.

Poco a poco fueron saliendo de las calles del pueblo, hallándose en las afueras. «Bochinche», cada vez más alborotador y más decidido a llevar a sangre y fuego el asunto aquél.

«¡Diablo de borracho!—pensó Salvanes—. Lo mejor que puede hacer es dormirse en la cuneta del camino o panza arriba en mitad del campo. Así se le pasará la borrachera, y mañana quizás no se acuerde de que me dió el documento y piense que lo ha perdido.

Juntos llegaron hasta el puente que tendiase sobre el caudaloso río, y allí se detuvieron.

«¡Aquí! ¡Aquí vamos a poner en claro eso!—balbució el borracho—. Es preciso que todo el mundo lo sepa; y yo voy a decirlo claramente, eso! ¡A ver! ¡Que enciendan las luces! ¡Ciudadanos, sentaos!

El tío «Bochinche», creyéndose que se hallaba en uno de aquellos mítines que solía dar al aire libre, subió al pretil del puentecillo, junto al que se hallaba. Su borrachera le hizo vacilar, y estuvo a punto de caer al río.

«Ya lo oís, obreros, el prado es vuestro. Aquí lo dice; pero no lo quieren ni el Ayuntamiento, ni el «diputao», ni este ladrón.

«¡Tío «Bochinche»! ¿Verdad que me vais a ayudar todos? ¿Sí? Pues gritemos a una...

No pudo gritar nada. Falto de equilibrio por su propia borrachera, o quizás, ¡Dios lo sabe!, empujado por Salvanes, el borracho cayó de espaldas, precipitándose en el río. Salvanes se inclinó un instante, y no vio ni oyo nada.

«¡Bah! ¡Mejor es así! Y desapareció entre las sombras de la noche.

*

Al día siguiente penetraba en el despacho de Heznajares, satisfecho.

«Ya tiene usted arreglado el asunto.

«¿Del todo? De una manera definitiva. El prado y todo será para el Ayuntamiento.

«¡Bravo, Salvanes! Usted hará camino. Supongo que este asunto lo habrá usted arreglado con vino.

«¿Con vino? No; con agua, mucha agua.

D. Antolín le miró intrigado; pero ante la muda respuesta del otro, no insistió, limitándose a decirle:

«Si es arreglo definitivo, bien está, sea el que sea. ¿Sabe usted que sería cosa de pensar en usted para ese distrito? El Gobierno me ha ofrecido una senaduría vitalicia, y ahí va a producirse una vacante. Será cosa de que hablemos de ello cuando se presente la ocasión...

Noticias de sociedad

DIA DE «DIAS»

El jueves, festividad de San Martín, celebrarán sus días la marquesa viuda del Baztán y las señoras de Jardón (D. Fernando) y de Llasera (D. Juan).

También serán los días del duque de Almodóvar del Valle, del marqués de la Vega de Anzo y de los Sres. Asúa, Donoso y Cortés, Garmendia y Botella, Uzquiano y Zavala.

—Por ser festividad de Santa Ernestina celebrará sus días el marqués de Bedmar.

—El viernes celebrarán su fiesta onomástica con motivo de la festividad de San Millán y San Diego los marqueses de Peñafuente y Santa María del Villar.

Condes de la Real Piedad y Villareces.

Señores de Alcázar y Roca de Togores, León, Fernández Arias, Patiño, Lavina, Medina García, Tortosa, Millán de Priego, Muñoz y Cobos, Ríos, Saavedra, Vázquez Cologán y Zulueta.

BODAS

En la iglesia de Nuestra Señora de la Concepción se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita María Luisa García Cabañes con el vicecónsul de España en Liverpool, D. Antonio Manfredi.

La boda se celebró en la intimidad por el luto de la familia del novio.

Los nuevos esposos han salido para Barcelona, desde donde continuarán su viaje a Inglaterra para fijar su residencia.

—En la parroquia de San Marcos ha contraído matrimonio la señorita Carolina Pérez y F. Jáuregui con D. Leopoldo Manso y Díez. Los recién casados han salido para el Extranjero.

—En breve se celebrará el matrimonio de la señorita María Josefa Vidal y Topete con don Guillermo Macpherson y Bonmati.

—En Bilbao ha contraído matrimonio la señorita Manuela García Zárraga con D. Francisco López de Bienes.

Apadrinaron a los contrayentes doña Concepción López de Bienes, hermana del novio, y D. Julio Ruiz, tío de la novia.

—Se ha celebrado la toma de dichos de la señorita Carmen Gálvez, condesa de Torre-Seca, hija del difunto conde de Castel Blanco, con D. Alberto Moreno Abella, hijo de la marquesa viuda de Borja.

La boda está concertada para el próximo mes de diciembre.

En la capilla de Nuestra Señora de la Cira de la Catedral de Tortosa ha contraído matrimonio la Srta. María del Rosario Sanchiz con D. Santiago Roca.

Firmaron el acta matrimonial D. Esteban Lamote de Grignon, D. Jaime Roca, padre

del novio; D. Gustavo Roca, hermano del novio, y D. Francisco Clement.

Los recién casados han marchado a Barcelona, desde donde marcharán a Valencia para visitar después Madrid, Toledo y El Escorial.

PETICIONES DE MANO

Para D. José Castel y González Amezcua, hermano del director general de Obras Públicas, D. Carlos, ha sido pedida la mano de la señorita Elisa Bellón y Roca de Torgos, sobrina del senador del Reino duque de Béjar.

La boda está concertada para el próximo diciembre.

—Ha sido pedida la mano de la señorita María Bernaldo de Quirós y Falco para don Adrián González Sagaseta.

La boda se celebrará en diciembre próximo.

NATALICIOS

En Jerez de la Frontera ha dado a luz una hermosa niña doña Mercedes García Odena, esposa de D. Antonio Matos.

Madre e hija se hallan en perfecto estado de salud.

ENFERMOS

Después de la operación que le ha sido practicada con éxito completo, sigue mejorando D. Eloy Bullon, que hace pocos días regresó de París.

También le ha sido practicada una operación, con resultado satisfactorio, a la señora de Loygorri, hija del capitán general marqués de Estella.

—La baronesa de Maldá se encuentra completamente restablecida de su enfermedad.

NOTAS VARIAS

El marqués de Moratalla, D. Pablo Nannot y M. Rosenar, han regresado de los Picos de Europa, donde han permanecido una semana de cacería, habiendo cobrado un oso, un jabalí, un rebeco, dos zorros y un gato montés.

—El marqués de Amurrio, el duque de Hornachuelos y D. Joaquín Patiño se encuentran en San Bernardo (Toledo) de cacería.

—Los condes de Saint Aulaire, embajadores de Francia en España, emprenderán en breve un viaje a París.

VIAJES

El conde de Glines de Brabant ha llegado a Madrid, procedente de la finca de Torreblanca.

Su madre, la condesa de Alcubierre, regresará dentro de unos días.

—Los marqueses de Donadio han llegado de París; de Torrelavega, los condes de Torrealaz y sus hijos; de San Sebastián, el marqués de Atarfe; de su finca Lavaderos de Rojas, la condesa de Guevara, y de Málaga, D. José del Moral.

—Se han trasladado: de Fuenterrabía a Pamplona, la marquesa de Campo Sagrado; de Portugaleta a Bilbao, D. Ricardo John, y de Santurce a Bilbao, D. Federico de Salazar.

NOTAS INFORMATIVAS

Medicina y médicos

El Sindicato Médico

El Sindicato Médico ha celebrado junta general para tratar de asuntos importantísimos, sobre todo de uno, que es de vida o muerte para la clase médica. Se trata sencillamente de la reciprocidad de títulos. El doctor Hernández pronunció un discurso interesante. No cree que conviene a la clase médica que ahora se le conceda la reciprocidad de títulos, porque desde que terminó la guerra los médicos extranjeros, huyendo de aquellos países desolados, parece que quieren invadir España, con lo que acabarían de matar el ejercicio profesional en nuestro país.

En Austria se da el caso de que todos los médicos, o gran parte de ellos, han abandonado su tierra, y muchos vienen a España, ya que no se les ponen trabas para ejercer.

Exhortó a todos a prepararse para luchar por su propio interés, constituyendo una unión verdad, inquebrantable, iniciando campañas en este sentido en el Parlamento y la Prensa.

Hablaron varios médicos, entre ellos los señores Palancar e Hinojar, y finalmente se acordó presentar una instancia al ministro de Instrucción pública para que resolviera en consonancia con los intereses de la clase y solicitar el apoyo de los demás Colegios de España y llegar si es preciso al mitin y la manifestación pública.

P. T.

PARISIANA

MONCLOA

TODOS LOS DIAS

Gran programa de atracciones

Servicio de automóviles, subvencionado por el Casino, una peseta asiento Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque y viceversa

Pleitos y causas

Un innovador

Ricardo Pérez Sancho no está conforme con nada de lo legislado. Entiende que las leyes escritas son un mito, y tanto en lo sustantivo como en lo adjetivo, es partidario de la justicia catalana, sin que por esto pueda afirmarse que sea catalanista.

El bueno de Pérez Sancho creyó ver algo irregular en una Sociedad mutualista, y sin encomendarse a Dios ni al diablo, publicó en el periódico titulado La Patria tres furibundos artículos, que fueron conocidos por el fiscal por su reproducción en otro periódico titulado Las Noticias, en los que recorría toda la gama de los consejos energicos a los mutualistas, desde que acudiesen al ministro de Fomento para que limpiase a la Sociedad de los que él llamaba estafadores de la misma, restituyéndola con ello el crédito arrebatado, hasta la aplicación genuina de la susodicha

justicia catalana.

Pero el fiscal Sr. Ferrer no entiende de estas innovaciones en materia legislativa, y hoy ha acusado al procesado de dos delitos de provocación al homicidio, a cada uno de los cuales corresponde la pena de dos años, cuatro meses y un día.

La defensa ha solicitado la absolución, y el Jurado ha declarado a Pérez Sancho inculpable.

Está demostrado por las estadísticas de Higiene dentaria, que todas las personas que usan a diario el Licor del Polo, jamás han sufrido dolores de muelas.

¿PARA QUE SIRVEN LOS GUARDIAS?

Los domingos en el Rastro

El pueblo madrileño, rutinario por excelencia, acude ahora los domingos a la Rivera de Curtidores lo mismo que lo hacía en los tiempos reseñados por Mesonero Romanos; y es de ver cómo se puebla la empinada Rivera los días festivos de un público tan heterogéneo como los objetos que allí se expenden, ávido de encontrar las tan decantadas «gargas del Rastro».

Millares de personas acuden los domingos al Rastro, y una cosa tan elemental para toda autoridad municipal celosa, como es el cuidar en los sitios de gran aglomeración que la circulación no se interrumpa, está siempre abandonada en la Rivera de Curtidores.

Además de las dos filas de puestos allí existentes en ambas aceras, se establecen otras dos filas en el arroyo; y por si esto no fuera bastante para entorpecer la circulación de los viandantes, aún se colocan otros vendedores ambulantes, con cajones, haciendo poco menos que imposible el transitar por el centro de la calle.

Los guardias municipales que por allí se ven sólo se dedican a cobrar a los vendedores el impuesto municipal, sin cuidarse de evitar al vecindario esa molestia de no poder circular ni poder hacer las compras con comodidad.

¿No habría medio, señor teniente de alcalde, de que los guardias a sus órdenes impidieran el establecimiento de esa quinta fila de puestos en el centro de la calle?

Denuncia contra un empleado

En el Juzgado de guardia presentó D. Alfonso Díaz Makena, en representación del Banco Hispano-Americano, una denuncia contra el empleado Enrique Conejo García, domiciliado en la calle de Francos Rodríguez, número 18, por haber desaparecido hace días con varias letras que importan 21.000 pesetas.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

INDUSTRIA

LA VIDA CARA

Unión de la clase media

Continúa haciendo su camino esta Asociación de representantes de la clase media gaditana. Aprobadas las bases para su funcionamiento y llegados ya los días de su organización, hallamos con mucha frecuencia en los diarios de la capital gaditana avisos y anuncios que dan a conocer disposiciones que pregonan la actividad de los organizadores.

Hora es ya de que la clase media, la «sufrida» clase media, dé señales de vida en favor de la suya, de su propia existencia, amenazada cada vez con mayor crueldad de no poderse sostener.

Los grandes problemas sociales, como es el que intenta esa Asociación de la clase media gaditana, no quedan resueltos al primero ni al segundo intento, ni mucho menos; pero no dejará nunca de ser una gloria para Cádiz haber iniciado ese movimiento de reedición económica, aunque el éxito no acompañara este propósito que acometen los organizadores de esta Unión, que podíamos calificar de sagrada.

Si en cada una de las capitales españolas se iniciase esa acción, no dudamos de que alguna avanzaría en la realización de la empresa un poco más que el resto, y entonces podría tomarse como norma su actuación para

Cádiz y Puerto de Santa María

continuar laborando en pro de la clase media.

De todas suertes, admiramos a esos hombres que en Cádiz han tenido la excelente idea de reunir un núcleo de personas de buena voluntad, que se preocupan del bienestar colectivo de una clase y que laboran para conseguirlo.

INTERESES PORTUENSES

Mejoras en el Puerto de Santa María

Siempre fué digno de elogio todo aquel que dedicó parte de su vida al engrandecimiento del pueblo en que vivió la luz primera. Es consolador observar cómo muchos hombres, con el mismo ardimiento que pudieran hacerlo por su madre, laboran sin descanso por el bien de su patria.

Por eso recogemos con mucho gusto las siguientes líneas que encontramos en un diario de Cádiz.

Dice así: «Hace unos cuantos años, dos portuenses, muy amantes de su pueblo, que conocían las condiciones excelentes que reúne, pusieron todo su entusiasmo para que al organizar el establecimiento de las bases navales, pudiera corresponderle a esta ciudad lo que por aquellas condiciones le pertenecía.

Y en los altos centros donde esta labor se desarrollaba, se tuvo en cuenta a este pueblo.

En la actualidad se empieza a tocar los resultados de aquella gestión, y uno de aquellos portuenses, que es en la actualidad el

CAMILO SANCHEZ GAMARDO

PUERTO DE SANTA MARIA

Exportador de vinos de la antigua y acreditada marca

Federico Segundo Herederos

Bodegas en Puerto de Santa María, Chiclana de la Frontera y en Sanlúcar de Barrameda

GRANDES TALLERES DE TONELERIA

Pidan siempre la selecta manzanilla

«MARIA LUISA» (3)

alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento, D. Manuel Ruiz Calderón, sigue trabajando y prestando toda atención para dar cuantas facilidades sean precisas, a fin de que esas organizaciones militares tengan cuanto antes realidad.

Trátase en primer lugar del establecimiento del Parque divisionario de Artillería, para lo cual estuvo en ésta una Comisión militar, a fin de conocer los locales de que se podía disponer para este asunto.

Ya está buscando uno, donde provisionalmente puede establecerse esa nueva organización, hasta que se hagan las obras necesarias para talleres de reparaciones, depósito de armamentos y demás lugares necesarios a esta clase de instituciones.»

Y añade el mismo diario:

«Algo parecido pudiera hacerse también para establecer aquí el regimiento de Artillería pesada, una vez terminada la obra que ha de efectuarse en breve en el cuartel del Polvorista, pues locales tiene provisionalmente ofrecidos a estos fines el Excmo. Ayuntamiento, llenándose así una de las finalidades de las bases navales, en tanto no se efectúan las obras del nuevo cuartel de Artillería, en los terrenos que para estos efectos se tienen cedidos a Guerra.

Indudablemente nuestro puerto ha de tener dentro de pocos años el incremento de vida que merece por su situación y condiciones.»

COMERCIO

LAS COMUNICACIONES

El ferrocarril Jerez-El Puerto

Ya nos hemos ocupado de esta mejora, que tan eficaz influencia ha de ejercer en el progreso de esta bella ciudad.

El tranvía a vapor de Jerez al Puerto de Santa María, tanto tiempo ansiado por los representantes de la vida económica de estas dos industriosas ciudades gaditanas, va a ser un hecho dentro de muy poco tiempo, y con él nuevos brotes de vida surgirán en ambos centros comerciales e industriales, brotes que prometen magníficos frutos.

Tres trenes diarios para viajeros y mercancías en uno y otro sentido establecerán la comunicación entre Jerez y el Puerto.

No habrá un solo gaditano ni tampoco un solo español que conozca estas dos ciudades que deje de sentir intenso júbilo al vislumbrar el avance que la nueva vía de relación entre ellas supone.

El comercio porteño está de enhorabuena; los cosecheros y exportadores de vinos y los productores en general mirarán con creciente interés este ferrocarril, que contribuirá a que la riqueza de ambas poblaciones aumente en la proporción que ellas ansían y merecen.

AUTOMÓVILES DE

Don Alejandro Ivison

Servicio entre Cádiz y Algeciras en cinco horas

Coches de Turismo y Omnibus para viajes especiales

Salidas de Cádiz de la plaza Loreto, todos los días, y de Algeciras, del puerto (20)

Reynares y Compañía

Sucesores de Tovia

Grandes Almacenes de Tejidos.-Primera Casa en Novedades Siempre los últimos modelos en Trajes, Blusas, Abrigos y toda clase de confecciones

Depósito de Pañuelos bordados de la China y Mantilla española.—Gran surtido en toda clase de Ropa blanca

Perfumería de las mejores marcas del País y Extranjero

PRECIO FIJO

CÁDIZ: Columela y José del Toro

San Fernando: Ramón Auñón y Colón (12)

AMONTILLADOS Y VINOS FINOS

HIJOS DE R. JIMENEZ DAVILA

ESPECIALIDADES EN MANZANILLAS

Puerto de Santa María (1)

VINOS PIURY & C.º = PUERTO DE SANTA MARIA

Especialidades de la Casa

MANZANILLA PASADA «FATIMA»

La más acreditada

AMONTILLADO «FINO NOVELTY»

Tipo especial sin competencia

XEREZ-QUINA «VINCITOR»

Gran tónico y aperitivo (4)

Coñac TERRY

Esta Casa regalará tres magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería Nacional de Navidad. Por cada copa de coñac de las marcas COMPTON (malla verde), V. O. (malla blanca) y N. P. U. (malla dorada). Extiense cupón numerado con detalles del sorteo. Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños y camareros de cafés, cervecerías, hoteles, bares y ultramarinos, etc.

Fernando A. de Terry y C.º Puerto de Santa María CADIZ (5)

JOSE DE LA CUESTA

Proveedor de la Real Casa

VINOS, AGUARDIENTES Y CONACS

PUERTO DE SANTA MARIA

Casa fundada en 1849 (2)

INFORMACIONES DE MADRID

DEL MOMENTO

EXIGENCIAS DE LA VIDA

Lo ocurrido en el Banco Hipotecario no puede extrañar a nadie. Había allí funcionarios con sueldos de mil y mil quinientas pesetas anuales. Ellos mismos cuentan a quienes les quieren oír que hace cinco años trabajaban por conseguir mejoras que no llegaban nunca. Dado el actual encarecimiento de la vida, ¿quién es capaz de hacer frente a sus exigencias, habiéndose atascado en lo que percibía hace un lustro? Los que hablan de exigencias suelen aplicar torcidamente el concepto. No están las exigencias de parte de quienes piden porque no pueden vivir, teniendo perfectísimo derecho a la vida. Es la vida la que tiene unas exigencias que no tuvo jamás.

Dejemos los casos particulares. Los funcionarios públicos están organizando un mitin para decir otra vez claramente que no pueden vivir con las asignaciones actuales.

El acto debió celebrarse hace algún tiempo. Sufrió una demora por virtud de rumores puestos en circulación, según los cuales el Gobierno pensaba llevar a la práctica algo que mitigase la situación de

los que no pueden hacer frente a la vida con soldadas insuficientes.

Tales rumores han quedado sin confirmación, y, en su consecuencia, la Unión Nacional de Funcionarios civiles ha vuelto a pensar en llevar a cabo lo que se aplaza ante la perspectiva de una esperanza halagadora.

Ante este otro caso, ¿quién puede hablar de exigencias con relación a los que piden? Es la vida, repetimos, la que a diario abruma a todos con exigencias mayores, y sueldos que ayer parecían suficientes para cubrir, aunque con apuros, las necesidades de una familia, resultan a las veinticuatro horas insuficientes de todo punto, porque ha bastado un día para que las condiciones de la existencia experimentaran una nueva transformación.

Pensar en que las condiciones de la vida han de sufrir prontas transformaciones favorables es pensar en lo imposible. ¿Qué camino queda, pues, a los que se ven en trance de no poder vivir?

Las exigencias de la vida no tienen vuelta de hoja.

Los dependientes en huelga

La reunión de patronos. — Acto grave

En el Círculo de la Unión Mercantil se celebró anoche una reunión que duró hasta esta madrugada, y a la que asistieron núcleos de todos los gremios madrileños, convocados por el Centro de Defensa Patronal Mercantil.

Los oradores se lamentaron de la inesperada huelga de dependientes, decretada en el mismo momento en que acababan de acceder al 50 por 100 de sus peticiones.

Los reunidos tomaron un acuerdo grave: el de conceder a la dependencia un plazo de setenta y dos horas para reintegrarse a sus puestos en las condiciones fijadas, entendiéndose que el que no lo hiciera dentro de ese plazo se considerará voluntariamente despedido.

Finalmente, se acordó abrir listas de inscripción de nuevos dependientes de ambos sexos en las oficinas del Círculo de la Unión y Defensa Patronal Mercantil.

Se tomaron acuerdos reservados respecto a la forma de subvenir al pago de los desperfectos que en todo caso ocasionen los huelguistas en los establecimientos, y a las repesalias que deben tomarse con los patronos que han aceptado «motu proprio» las bases.

Se nombró una Comisión de resistencia, integrado por los síndicos de los gremios, con amplias facultades para proceder.

La huelga se extiende

Madrid ofrecía hoy el mismo aspecto que ayer con respecto al cierre de comercios, a las precauciones de orden público adoptadas en las calles, y a los grupos de huelguistas que recorrían los establecimientos.

Ante la actitud de resistencia de los patronos, el Comité de huelga acordó anoche extender la huelga a otros ramos.

El paro alcanza hoy, por virtud de este acuerdo, a los comercios de paquetería, mercadería, quincalla, bisutería, bazares y joyerías, además de los declarados en huelga ayer.

Mañana, si siguen las cosas en las mismas condiciones, se hará extensivo el paro a otros ramos.

Folleto de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LOS COMPAÑEROS DE LA ANTORCHA

(Segunda parte de «La Gitanas»)

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Semejante al naufrago que se agarra a una tabla, René adoptó con entusiasmo la idea de Perine, y sin perder un minuto dió orden a su ayuda de cámara para ensillar dos caballos.

Diez minutos después nuestro héroe tomaba al galope el camino de la calle de Platriere, y no se detuvo hasta llegar al gran patio principal de la casa del artista.

René echó pie a tierra y subió la escalera que conducía al estudio del pintor favorito.

Los criados de Doyen, que conocían la amistad que tenía el marqués con su amo, introdujeron al momento a René en el taller del pintor.

Doyen estaba pintando y se volvió al oír abrir la puerta.

Reconoció a René y lanzó un grito de sorpresa. Se levantó al instante y corrió

al encuentro de su querido amigo, a quien estrechó entre sus brazos.

—Sed bien venido, querido marqués—te dijo—. ¡Qué dichoso soy al veros! En nuestra última y bien corta entrevista, por cierto, me hablasteis de un largo viaje que ibais a emprender.

—El hombre propone y Dios dispone, mi querido artista—dijo el oficial de Marina con una triste sonrisa—. Creí, en efecto, partir, y, sin embargo, no me he movido de París. Creía no estrechar más vuestra mano y, afortunadamente, me engañé.

—¡Ah!, seguramente—exclamó Doyen—. He aquí un error que bendigo con toda mi alma... ¿Cómo es, mi querido marqués, que os habéis acordado venir a verme y no habéis olvidado el camino de mi humilde morada? No sé cómo agradecer la visita que hoy me hacéis.

—Amigo mío—respondió el marqués con una nueva sonrisa—, mi visita esta vez es más triste que la primera. No me la agradezcáis, pues; sois uno de esos hombres a quien aprecio y estimo, como sabéis; pero nada absorbe tanto como el dolor y nada hace tan egoísta como el pesar... He pensado en vos, porque tenía necesidad de vos; mi visita, pues, esta vez es tan interesada como lo era la otra.

—Pues bien, tanto mejor—dijo el artista—. ¿Qué puedo hacer en vuestro obsequio? Disponed de mí... Os pertenezco.

Al pronunciar estas palabras, Doyen miraba con atención el rostro del marqués.

—¿Cuánto ha debido sufrir, cuánto su-

guaba ningún propósito de dilatar las negociaciones, dar a los acuerdos efecto retroactivo desde 1.º de noviembre anterior.

Ante esta actitud de armonía y conciliación de la clase patronal, la Asociación general de Dependientes, sin el estudio de la proposición por parte de sus federados, declaró rotas las negociaciones, y los comerciantes anoche reunidos declararon, en vista de ello, que solamente conceden a su dependencia un plazo de setenta y dos horas para reintegrarse en sus puestos en las condiciones fijadas, entendiéndose que el que no lo hiciera dentro de dicho plazo, se considerará voluntariamente despedido, y acordándose al propio tiempo con entera unanimidad mantener una enérgica conducta ante la intransigencia citada, y abrir listas de inscripción de nuevos dependientes de ambos sexos en las oficinas del Círculo de la Unión Mercantil y Defensa Patronal.

Al propio tiempo se tomaron numerosos acuerdos de carácter reservado, que garantizan por entero la unanimidad absoluta de la clase patronal, en esta justa y obligada defensa, que representa espíritu de intransigencia.

SUCESOS DEL DIA

Un ratero detenido

En el interior de un coche cama de la estación del Norte fué detenido Gregorio Iglesias López, que había penetrado, rompiendo el cristal de una ventanilla.

Es autor de numerosos robos y hurtos cometidos en los coches camas y restaurantes y almacenes de dicha Compañía.

En los tranvías

En la Glorieta de Atocha le quitaron el bolsillo, al subir a un tranvía, a doña Concepción Pacheco Beltrán. El ladronzuelo, Pascual Silvent López, fué detenido.

—También al empleado D. Tomás Alcohólico Fernández le sustrajeron en un tranvía de la Puerta del Sol a la Moncloa una cartera con documentos y efectos.

Accidente de trabajo

Descargando una caja de hierro en la calle de Segovia, se produjo la fractura completa del radio izquierdo y dislocación de los huesos del carpo del mismo lado, el obrero Cesáreo Peral Gutiérrez, de treinta y dos años, vecino de Valdemorillo.

Robo de cortidos

El dueño del almacén de cortidos de la calle de Segovia, número 44, D. Honorato Salicrute Calleja, ha denunciado que le han robado de dicha tienda, violentando la puerta, tres fardos de cortidos, valorados en 35.000 pesetas.

Los guardias detuvieron casualmente, en la Puerta de Toledo, a unos individuos que llevaban tres fardos de suela.

Al darles el alto abandonaron la mercancía y huyeron, suponiéndose que ésta sea la robada de la tienda de la calle de Segovia.

Otra denuncia

Doña Carmen Salazar ha denunciado a Félix Ruiz Guerra, de quince años, por haber desaparecido con un billete de 100 pesetas que le dió para el cambio.

El invitado a una boda

Al tomar un coche de punto para asistir a una boda en la calle de Cabestros, se cayó al suelo Antonio Tomás López, de cuarenta años, domiciliado en la calle del Avemaría, número 36, produciéndose lesiones de pronóstico reservado en el pie izquierdo.

Los columpios

En la calle del Pilar se cayó de un columpio Luis Gilmau Pujol, de doce años, causándose lesiones de pronóstico reservado en diferentes partes del cuerpo.

Riña de mujeres

Una individuo llamada Isabel, cuyos apellidos se ignoran, hirió en riña, en el paseo de las Yserías, a Cristina Alvarez Llanos, de cincuenta y nueve años y domiciliada en el citado paseo, número 9, bajo.

Varias caídas
En la calle de Galileo se cayó e hirió de pronóstico reservado Francisco García Severo, de cuarenta y siete años, vecino de la casa número 20, piso tercero, de la mencionada calle.

—En las Vistillas se cayó también Lorenzo González García, de veintisiete años, causándose algunas lesiones.

—Fernando Blasco Laguna se hirió en una escalera del teatro de la Princesa.

EL ALUMBRADO SUPLETORIO

CADA DIA LUCE MENOS

El Ayuntamiento madrileño reformó hace tiempo sus Ordenanzas en el sentido de que los propietarios de fincas urbanas tenían la obligación de colocar lámparas eléctricas en las fachadas de sus casas, lámparas que habían de lucir desde la hora de encender faroles hasta el amanecer.

A regañadientes cumplieron los propietarios tal reforma; pero es el caso que poco han ido dejando de cumplir lo mandado, y unas veces alegando que las lámparas se habían fundido, otras veces simulando robos, hemos llegado a un punto en que el alumbrado supletorio, tan bien recibido por el vecindario, ha dejado de lucir en muchas fincas o luce tan deficientemente, que más que lámparas eléctricas parecen lamparillas de aceite.

Si los tenientes de alcalde cumplieran con su deber, que no lo cumplen, obligarían a los propietarios a que iluminasen las fachadas de sus fincas como está mandado, y al que no lo hiciera le multaría sin contemplación de ningún género.

Si con multas se castigan las infracciones de las Ordenanzas municipales, y las Ordenanzas disponen que luzca ese alumbrado supletorio, multados deben ser los infractores por ese concepto.

¿Pueden decir los diez tenientes de alcalde cuántas multas han impuesto por faltas de esa índole?

Conste, pues, que si las calles están a oscuras la culpa es de los tenientes de alcalde, que no cumplen con su deber.

La huelga del Banco Hipotecario

Está sin resolver la huelga de los empleados del poderoso Banco Hipotecario.

Las operaciones se realizan con dificultad por la falta de personal. La Dirección del Banco ha llamado a los que se encontraban en expectación de destino, habiendo acudido a este llamamiento únicamente siete u ocho.

También ha solicitado el apoyo de los Bancos de España y Español de Crédito, habiéndose negado ambos establecimientos de crédito a facilitar personal.

El ministro de Hacienda ha dirigido una comunicación al Banco Hipotecario, encareciéndole que arregle el conflicto.

Ayer se celebró un Consejo en el Banco Hipotecario para tratar del conflicto.

Después de examinar detenidamente el asunto, el Consejo acordó no admitir colectivamente a los huelguistas.

Los empleados despedidos, que suman 55, han publicado un documento, dirigido a la opinión, explicando lo ocurrido en la misma forma que lo hacíamos nosotros el domingo.

También se han dirigido al ministro de Hacienda para que intervenga en el conflicto.

Se han dirigido asimismo al personal del Banco de España y del Banco Español de Crédito para que les secunden en la huelga.

Entretanto, las operaciones se realizan en el Hipotecario con enorme dificultad porque los huelguistas no han dejado la documentación y libros en condiciones de que aquéllas se efectúen.

El citado Banco no ha ido a Bolsa estos días.

El conflicto es serio y requiere solución rápida y justa.

—Cuánto ha debido sufrir, cuánto su-

El marqués, profundamente asombra-

Sorprendido por el desmayo de René,

UN CUENTO

EL PRESTIGIO

—Esa es la situación, amigo mío.

Roberto Civry fué hasta la puerta del «fumo», que entreabrí; se aseguró de que nadie escuchaba y volvió adonde había dejado a su amigo Ernesto Pouchard, sentándose a su lado.

—Tengo una amiga—le dijo con una sonrisa, en la que estaban mezcladas por extraña paradoja la vanidad y la timidez.

—¿Tú?—exclamó Ernesto.

—¡Chist! Más bajo... Jacqueline está en sus habitaciones... ¡Sí! ¡Yo! ¿Te sorprendes? ¿Y sabes quién es? Huguette Fortazzi... ¡Chist!

—Huguette Fortazzi... la estrella de music-hall... ¿Vaya!...

—Permíteme que te diga—añadió Roberto—que tu sorpresa no tiene nada de halagüeña para mí... ¿Es que aún no se conservan lozanos mis treinta y cinco años, aderezados cumplidamente con dinero y elegancia?

Y al decir esto Roberto se miraba con cierta complacencia a un espejo.

—Entonces es que ya no amas a madame Civry?

—Esta es mi primera infidelidad en tres años... Pero no vas a poner el grito en el cielo al simple enunciado de un incidente normal—me atrevería a llamarlo «clásico»—hasta en los matrimonios más Unidos.

—Si yo estuviera casado y casado por amor—dijo Ernesto—, sería fiel toda mi vida.

—Se dice eso—respondió Roberto—. Lo mismo se dice cuando se ve una hermosa casa de campo bien orientada y con todo el «comfort» moderno... «¿Quisiera pasar aquí toda la vida?» A los tres años se ha cansado uno de estar en cualquier parte.

—Yo—declaró Ernesto—tengo un alma sedentaria.

Ernesto Pouchard no tenía la elegancia ni los atractivos de su amigo; gastaba botas «de almacén», pantalón con la raya mal marcada, trajes de corte inverosímil y sombreros siempre de dos o tres modas atrasadas. Su cara no tenía la palidez y la ternura de la de Roberto; era colorada, redonda, con una nariz larga y unos ojos pequeños y parados que daban un aire de astuto a aquel buen muchacho, ajeno a toda malicia.

—Pero—se atrevió a decir—si no me engaño, tu mujer es muy celosa.

—Justamente... No me faltaría más que supiera... Para evitarlo cuento contigo... Jacqueline comienza ya a estar recelosa porque salgo pronto y regreso tarde... Se trata de tranquilizarla y para eso entras tú en escena.

—¿Yo? ¿Que entro yo en escena? ¿Cómo? ¿Cómo?

—Espera... Pero, ¿no te lo has figurado? Mira... Yo te presento a Jacqueline como el amante de Huguette... Eso no puede comprometerte... Tú no tienes novia, ni amante...

Ernesto se incomodó en el primer momento. Pero Roberto ejercía sobre él desde la infancia una influencia irresistible, y esta vez como todas triunfó de sus objeciones... Sin duda había en Ernesto alguna otra razón para defenderse... Pero no podía decirle Sentía por madame Civry, una mujer rubia, bellísima, de ojos azules y con el contorno de una estatua griega, un sentimiento profundo y secreto... Pasar por ser el amante de otra a los ojos de Jacqueline, a la cual le era indiferente por completo, le parecía casi una traición... Haciendo un último esfuerzo, protestó:

—Además... ¡me obligas a hacer un papelito!...

—¿Te molesta pasar por el hombre a quien distingue la mujer más hermosa de París?

—Después de la tuya.

—Gracias en su nombre... Pero ahora ado-

do de la agitación de Doyen, cuya causa no podía sospechar, esperaba con impaciencia una explicación.

Esta no se hizo esperar, y fué completa.

El artista separó con mano temblorosa el crespón, y retrocediendo un paso, dijo: —¡Mirad!

René obedeció. Tan pronto como sus ojos se fijaron en el lienzo, un temblor nervioso agitó sus miembros, sus ojos parecían salirse de sus órbitas y su corazón cesó de latir.

—Doyen—dijo con voz ahogada por la emoción—, Doyen, en nombre del cielo, ¿es esto un sueño?

—No, es la realidad.

—¿Habéis visto a esta mujer?

—Sí.

—¿Existe y puedo encontrarla?

—Sí.

—¿Dónde?

—En la Salpêtrière.

René lanzó un grito y cayó desplomado al suelo.

XXXVI

En que se prueba que es bueno ser amigo de un favorito.

Sorprendido por el desmayo de René, Doyen se apresuró a prodigar todo género de cuidados a su amigo.

Al cabo de algunos segundos el marqués abrió los ojos, se levantó de la butaca en que lo había colocado el pintor,

y su primera mirada fué para el lienzo que representaba a Juana.

—¡En la Salpêtrière!—balbució tan bajo que apenas si el pintor pudo oírle.— En fin, Dios me la devuelve... ¡Bendito sea!

Doyen tomó una de las manos del marqués.

—Amigo mío, siento el mal rato que os he proporcionado.

—Yo soy el que tiene que pedir os perdón por mi debilidad. Pero, qué queréis, amigo mío; la vista de esa admirable pintura ha producido en todo mi ser un efecto terrible.

—Lo comprendo—dijo el artista—. Habéis visto a la que hace tiempo lloráis.

—Decís verdad; me ha parecido verla, en efecto.

—¿No es cierto que es una semejanza muy extraña—dijo Doyen—parecerse esta loca a la hermosa criatura que os arrebató la muerte?

René miró asombrado al pintor; pero de repente se acordó que en su última entrevista le había dicho al artista que Juana había muerto.

—Y me habéis dicho que la desgraciada que os ha servido de modelo se encuentra en la Salpêtrière?

—Sí, está en esa terrible casa. La pobre joven, cuyo verdadero nombre se ignora, está inscrita con el número 913 de la primera división.

René se estremeció. Un sudor frío humedeció su frente.

—Juana de Simeuse sin nombre! Juana de Simeuse designada por una

Exigir amontillado
Representante en Madrid: RAMON ARAGONÉS, Cruz, 6. Tel. 43-46

FINO JARDIN

Hijos de Jiménez Varela
PUERTO DE SANTA MARIA

Hormotone

es un medicamento preparado con glándulas de toro y otros animales, condensadas en tabletas para

Nervios Cerebro



¿REJUVENECE?
¡SEGURAMENTE!

Los que sufren de los nervios, debilidad general, abatimiento, falta de memoria, dolor de cabeza y mal humor, se sorprenderán de los buenos resultados que se obtienen con el HORMOTONE.

HORMOTONE es particularmente eficaz para combatir la debilidad propia de la vejez, la impotencia y neurosis sexual de los solteros, y en general todas aquellas enfermedades cuyo origen es indefinido, pero que tienen por causa la falta de secreción de ciertas glándulas de nuestro cuerpo, las que HORMOTONE equilibra por medio de los extractos de glándula de que está compuesto.

HORMOTONE se encuentra en las principales Farmacias y Droguerías.

HORMOTONE ES RECOMENDADO POR LOS MEDICOS DE TODO EL MUNDO
Agentes en España: Andreu y Ramon, Rambla Cataluña, 119. - Barcelona.

ro a una morena en lugar de una rubia... Entonces, convenido, ¿no?

—¡Seal!—dijo Ernesto resignándose.

Habían llegado a la mesa las perdices... Ernesto, que desde el principio de la comida se hallaba cohibido, guardaba silencio. Jacqueline lo advertía con sorpresa porque ordinariamente era locuaz.

—Bueno, amigo Ernesto, ¿es eso todo lo que tiene usted que contarnos?

Roberto juzgó este momento como el más propicio para intervenir... Y exhalando un suspiro, dijo a su mujer:

—No hagas hablar a Ernesto... Está en pleno período de amor...

Y como su mujer le mirase, intervino de nuevo:

—Se puede hablar... ¿no es verdad, querido Ernesto? Jacqueline es discreta... Para terminar: Ernesto es el amante de una mujer encantadora, según él, una artista... ¡nada menos que Huguette Fortazzi!

—¿La cupletista?

—Sí, tal.

—¡Ah! Lo celebro.

Con cara alegre, satisfecha y feliz, Jacqueline pidió detalles de la vida y del carácter de la artista, que el que pasaba por amante a pesar suyo, minuciosamente alccionado por el verdadero, suministró con precisión y sin jactancia.

—Le felicito a usted—concluyó ella—. Y yo me felicito también... Si, seré sincera: fiada en chismes y cuentos, yo creí que era Roberto quien festejaba a esa artista... No hay nada de eso, por fortuna.

—Mi ardid ha tenido un gran éxito—dijo Roberto a su amigo algunos días después—. Jacqueline está completamente tranquila y me deja en absoluta libertad... Pero escucha un momento lo que me sucede: Huguette me ha pedido que la lleve a esa única representación de los Bailes rusos, que apasiona a todo París... Me he comprometido a tomar un palco... Pero he aquí que mi mujer, a su vez, tiene también el mismo capricho. Si me niego a llevarla, esta contrariedad la pondrá en cuidado... Por lo tanto, tú acompañarás a Huguette al teatro—ya lo hemos acordado ella y yo—, y yo seré el caballero de mi mujer. En cuanto acabe el espectáculo la llevaré a mi mujer a casa y tú me restituyas a Huguette y recobras tu libertad... Nada más sencillo.

¿Cómo resistir a un deseo de Roberto? El buen Ernesto cedió otra vez. Roberto le presentó a Huguette, y aquella noche el «todo París», que llenaba la sala resplandeciente de luces, vio aparecer en un palco a la «divette», deslumbradora, acompañada de Ernesto, vestido de etiqueta... Sentada al lado de Roberto, en butacas de balcón, Jacqueline contemplaba a la artista con gemelos.

—Efectivamente—murmuró, es muy guapa... ¡Vaya con Ernesto!... Durante los entreactos, Jacqueline no quitaba los ojos del palco donde Huguette, muy contenta, inclinaba su casi desnuda hacia Ernesto, que, a su lado, la dirigía miradas de admiración y de deseo.

Y Jacqueline, durante todo el espectáculo, pensó en lo que veía...

Cuando su marido regresó con ella a casa la dijo que iba un rato al Casino. Ella contestó simplemente:

—Bueno.

Sola y acostada quedó mucho tiempo despierta... Meditaba...

—Para que una mujer tan brillante, tan fastuosa, le haya elegido por amante debe poseer muchas cualidades insospechadas... Porque yo sé que no es rico... ¡Y me ama!... Estoy segura..., aunque nunca he querido darme cuenta de ello... ¿Será ya tarde?... ¡Ah, Roberto me deja sola demasiado tiempo!... Además, ¿es que en el fondo estoy segura de su fidelidad?

Al día siguiente, Jacqueline telefonó a Ernesto:

—Querido amigo... Si está usted desocupado, venga a tomar el té conmigo... Estaremos solos y tranquilos... Charlaremos.

HENRY FALK

Alcance político

LA FECHA DE LAS ELECCIONES : : : :

Aunque el Gobierno no ha tomado aún acuerdo sobre el particular, podemos adelantar que las elecciones de diputados se verificarán el segundo domingo de diciembre, y el cuarto, las de senadores, habiéndose modificado por consiguiente el propósito que en un principio se tuvo de que se celebrasen las primeras el primer domingo del expresado mes y en el tercero, las segundas.

EL SENOR BAS

En el expreso de Barcelona ha llegado esta mañana el Sr. Bas, gobernador dimisionario de Barcelona.

Personas de su intimidad aseguran que desde hace mucho tiempo había expresado su deseo de dimitir, y si continuó al frente del Gobierno civil de Barcelona fué por no crear dificultades al Sr. Dato.

El Sr. Bas se ha negado a hacer declaraciones, limitándose a decir que no es momento de hablar.

EL GOBERNADOR DE BARCELONA :

El Sr. Martínez Anido ha dicho lo siguiente al tomar posesión del Gobierno civil de Barcelona:

«Para mí ha sido casi una sorpresa el nombramiento, y lo he aceptado por patriotismo. Yo no soy político; yo he sido siempre, y lo soy cada vez más, un soldado. Hoy, como ayer, procuraré cumplir con mi deber. La situación de Barcelona es difícilísima, y hemos de trabajar para encauzar su vida, en bien de la patria y de esta ciudad.

En realidad, yo soy de aquí; ésta es mi segunda patria. Salí de Galicia, donde nací, a los tres años, corrí varias poblaciones, y a los ocho años llegué aquí, de donde no me he movido y donde he hecho mi carrera.

Quiero a Barcelona mucho y en su beneficio pondré mis servicios. Nada más; a ver si conseguimos que vuelva esta ciudad a su vida normal, dejando de ser, como hasta ahora, una sala del crimen.»

DE GOBERNACION

El gobernador de Córdoba comunica que

en Lucena, a pesar de haberse firmado las bases de solución de la huelga, algunos obreros han dejado de acudir al trabajo.

En Tarragona se ha declarado el paro general como pretexto de la detención de Eusebio Rodríguez Sale (a) «el Manco», que estaba en rebeldía y procesado por varios artículos publicados en el periódico «Fructidor».

DE HACIENDA

Una Comisión de funcionarios de diversos ministerios estuvo en el ministerio de Hacienda para poner en conocimiento del Sr. Domínguez Pascual el documento que piensan llevar al Presidente del Consejo relacionado con los aumentos de sueldo.

El ministro de Hacienda no pudo recibirles por encontrarse presidiendo una junta, y como esta tarde tiene que asistir al Consejo de ministros, les señaló la hora de las cinco de la tarde de mañana para recibir a dicha Comisión.

HABLANDO CON EL SENOR DATO : : : :

Dijo el Presidente a medio día que había recibido la visita del Sr. Bas, quien le ha hablado de los últimos sucesos, con detalles que amplían sus cartas y telegramas, de su salida y de la despedida cariñosa que se le hizo por elementos sociales de aquella capital.

Después tuvo la visita del general Marina, que fué a hablarle de cuestiones relacionadas con la Junta de movilización de industrias civiles que dicho general preside.

Tenia telegrama del marqués de la Torreclilla diciéndole que los Reyes continuaban sin novedad en Londres, adonde llegaron anoche.

Había hablado el Sr. Dato con el ministro de la Gobernación. Este le comunicó que no ocurría novedad en Barcelona, y que el señor Martínez Anido salía hoy para Madrid, con objeto de conferenciar con él.

El «España» ha salido ayer de Panamá para Arica con un día de anterioridad al calculado en el itinerario.

Los periodistas hablaron al Sr. Dato de que los funcionarios públicos trataban de visitar al ministro de Hacienda para hacerle entrega de una instancia dirigida al jefe del Gobierno negando paternidad a la noticia que en estos últimos días se ha publicado en la Prensa sobre aumentos de sueldos; pero al propio tiempo llamando la atención del Gobierno sobre el estado de penuria en que se desenvuelven las clases del Estado ante el encarecimiento de la vida.

En síntesis dijo el Sr. Dato que el derecho de petición está consignado en la ley; que las pretensiones que se le formulen serán examinadas con todo detenimiento; pero que había de tenerse muy presente la capacidad contributiva de la nación, y que hace dos o tres días le fué entregada una exposición de clases modestas del Estado, cuyos sueldos eran inferiores a 2.000 pesetas, solicitando que el sueldo mínimo, dada la carestía de la vida, fuese el de 2.000 pesetas.

LA SEDE DE TOLEDO

El nuncio de Su Santidad y el ministro de Gracia y Justicia han conferenciado esta mañana extensamente acerca de la provisión de la Silla Arzobispal de Toledo.

La congregación se ha celebrado en el ministerio de Gracia y Justicia.

EN LA COMANDANCIA DE SANIDAD

Un soldado herido por un sargento

Hasta nosotros llega la noticia de un grave suceso ocurrido en la Comandancia de tropas de Sanidad Militar de la calle del Marqués de Urquijo.

La reserva que se ha hecho alrededor de esta noticia no nos ha permitido obtener confirmación oficial en Capitanía general, donde el jefe de servicio ignoraba lo ocurrido.

Según parece, el domingo se hallaban varios soldados practicando las operaciones de limpieza, y uno de ellos fué reprendido severamente por un sargento procedente de la clase de cuota.

El soldado volviéndose airado contra su superior, y levantando la escoba que usaba para la limpieza, apaló al sargento, el cual sacó de un bolsillo una pistola Browning y disparó tres tiros contra el agresor, que resultó herido gravemente en un brazo.

Otros soldados intervinieron en seguida y sujetaron a su compañero.

La autoridad militar ha instruido sumaria. El sargento está detenido en Prisiones Militares, y el soldado está en el Hospital Militar.

La PRODUCTORA DE FUERZAS MOTRICES, S. A., está procediendo a aumentar sensiblemente sus instalaciones para la producción de energía eléctrica, montando a este efecto dos nuevos grupos hidroeléctricos en su central de Poble y construyendo una nueva central llamada de Congost. Las cuatro turbinas para estas nuevas instalaciones, así como las tuberías, compuertas y demás accesorios para su equipo han sido encargadas, como para los grupos existentes de la Central de Poble, a la importante Casa ESCHER WYSS & CIA., de ZURICH, de la que es representante general para España el ingeniero industrial D. F. Vives Pons, Cortes, 675, Barcelona, y Prim, 2, Madrid.

EL SINDICALISMO

Registros y detenciones

EN BILBAO

Durante los cacheos efectuados por la Policía y la Guardia Civil han sido detenidos en la calle de Rivera cinco individuos a los cuales se les encontraron documentos, periódicos y folletos revolucionarios. Conducidos a la Inspección de Vigilancia, resultaron ser

los sindicalistas José Siero, Domingo Pacheco, José Astiazu, Ildefonso Fernández y Eusebio Valderrama. Todos ingresaron en la cárcel.

También ha sido detenido el metalúrgico Eusebio Valderrama, ocupándosele una pistola y varios cargadores.

Reunión clandestina

El Cuerpo de Miñones ha sorprendido una reunión sindicalista en el monte Iturriberri y en el punto denominado Peñasal.

Los detenidos son diez y siete, entre los cuales se encuentra una mujer que ocultaba documentos importantes, entre ellos folletos anarquistas y el plano de la casa en que vivía el jefe de Vigilancia del barrio de Bazarito.

Los nombres de los detenidos son los siguientes: José Blanco Iglesias, de Oviedo; Ildefonso Baite Mera, de Canera (Jaén); Antonio Santiago Herreros, de Burgos; Alejo Arranz Benítez, de Montecere (Valladolid); Alejandro Fernández Pérez, Francisco Casado López, Clemente Villar Pérez, Isidro Fernández Colina, todos de Zamora; Eustasio Abad Martínez, de Bilbao; Jesús Gil Portaraitil, de Begoa; Ladislao López Trifón, de Briones (Logroño); Paulino Martínez Hidalgo, de Soria; José Alvarez Martínez, de Gallarta; Juan Menéndez Poncela, de Villanueva de Duero (Valladolid); Agapito Uruña Rodríguez, de Valladolid; y Ceferina Uruña Rodríguez, de Santa Eufrasia (Valladolid).

EN VALENCIA

Teniendo noticia el gobernador de que los delegados de los Sindicatos se reunían en el local que fué de la dependencia mercantil para prolongar la huelga de los vaqueros y perturbar la distribución de la leche, ordenó que las fuerzas de la Guardia Civil rodeasen el edificio donde se reunían aquéllos.

Un capitán, un teniente y varios números del benemérito instituto subieron al segundo piso y detuvieron a ochenta personas, ocupándose las hojas clandestinas y notas de propaganda.

EN CORUÑA

La Policía ha detenido a tres sindicalistas, acusados de organizar y dirigir los Sindicatos de los descargadores de los buques pesqueros, que funcionan ilegalmente. Los detenidos ingresaron en la cárcel.

EN BARCELONA

Todos estos días la Guardia Civil y la de Seguridad vienen realizando cacheos en las barriadas.

En Sans, una pareja de civiles dió el alto a un individuo, con objeto de cachearle; pero el sujeto en cuestión, lejos de obedecer, sacó una pistola, disparando contra los guardias y dándose a la fuga. Los guardias dispararon a su vez contra el agresor; pero éste, que se hallaba cerca de una esquina, logró escapar, perdiéndose por aquellas callejuelas, aunque, al decir de algunos que le vieron pasar, se supone que iba herido.

Se ha dado aviso a todos los Dispensarios y Casas de Socorro por si se presentara a curarse en alguno de ellos.

UNA ENTREVISTA

Declaraciones del Sr. Dato

París, 9.—El Sr. Dato, Presidente del Consejo de ministros de España, entrevistado por el corresponsal de L'Information, ha hecho las siguientes declaraciones:

«El partido liberal conservador, fiel a sus principios, preconiza la formación de un partido parlamentario homogéneo que permita el desenvolvimiento del programa gubernamental. La mayoría de la opinión pública, después de la experiencia poco feliz del fracaso de la Cámara, desde 1917 aspira al restablecimiento de la estabilidad en la dirección de los negocios públicos. De esta manera, el Gobierno se sentirá sostenido por un grupo de partidarios que le harán mirar al porvenir con absoluta confianza, con tanta más satisfacción cuanto que el partido ha ocupado en las tres últimas legislaturas los lugares de la oposición parlamentaria.

En diversas ocasiones he expresado como un axioma ministerial, que el Poder no puede ejercerse más que dentro de los límites de la opinión sana del país, pues ésta misma le apoyará con todas sus fuerzas.

Este modo de pensar es el que inspiró mis

declaraciones hechas la víspera del decreto de disolución de las Cámaras.

El Gobierno está firmemente decidido a mantener el orden social. Todo enemigo de la seguridad pública, lo es ipso facto del Estado. Las cuestiones obreras se resolverán y los delitos sociales quedarán fuera de la ley.

Las reivindicaciones obreras recibirán satisfacción en razón directa con la intensificación de la producción, única manera de aumentar los salarios sin provocar el encarecimiento de la vida.» (Agencia Radio.)

EN GRECIA

LA HERENCIA DEL REY

Atenas, 9.—A instancias de la legítima heredera del ex Rey Alejandro, por virtud del matrimonio morganático, Sra. Manos, su abogado intentó el levantamiento de los sellos de las habitaciones reales.

El abogado del ex Rey se opuso a ello, pues éste quiere comprobar la validez de la boda de su hijo con la Sra. Manos.

El ex ministro Bassias solicita, por el contrario, el reconocimiento del hijo póstumo del Rey fallecido, que nacerá dentro de unas semanas, puesto que la boda morganática no existe en la iglesia ortodoxa y es perfectamente legal.

DIARRREA — DISENTERIA

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, quita el dolor de las coléricas, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases; es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

SIN DESGRACIAS

Una explosión en Coruña

Coruña, 9.—Cerca de las diez de la noche ha estallado un explosivo colocado en la calle del Socorro, en la puerta de un horno de pan, propiedad de José Canaleja.

La detonación causó gran alarma, y afortunadamente no han ocurrido desgracias personales. Los daños son de relativa importancia.

No se sabe si el explosivo era un petardo o una bomba, aunque se cree fuese lo último, por haberse encontrado en las cercanías pedruzcos de hierro.

Se ignora quiénes sean los autores de este nuevo atentado.

Noticias generales

Cura radical de los cólicos nefríticos. AGUA DE CORCONTE.

Recomendamos visiten la EXPOSICION y VENTA DE CUADROS importantes del HOTEL RITZ.

El propietario de El Corte Inglés.

D. Julián Gordo Centenera, avisa a su distinguida clientela continuará recibiendo sus encargos en la sastrería de D. Bernardino Villaverde, Preciados, 30, interin arregla los desperfectos causados por el incendio en su establecimiento.

Un feliz descubrimiento

Un hábil cirujano, el doctor LIVET-GARRIGUE, especialista herniario de la Facultad de Medicina de París, ha encontrado, después de las numerosas operaciones de hernias que hizo durante su vida, el medio de vencer tan desalentadora enfermedad, sin tener necesidad de llevar vendas molestas ni de correr los riesgos de una operación. Su método, siendo absolutamente indispensable a los herniados, cualesquiera que sean, con el fin de que todos se lo puedan procurar sin gastos, se mandará gratuitamente, discretamente embaldado, a cualquier persona que remita hoy mismo su dirección al INSTITUT ORTHOPEDIQUE (división D), 7 bis, rue Eugene Carrière, en París. Ya que esto no cuesta nada ni compromete en nada, no vacile en escribir en seguida.

LA COOPERATIVA HIPOTECARIA

SOCIEDAD DE CREDITO

ACCIONES EMITIDAS: 1.500.000 PESETAS

Renta fija al 6 por 100 libre de gastos y pagada por trimestres es la que se da, o se remite por giro o cheque a los suscriptores de las

Imposiciones de 1.000 pesetas

que pueden retirarse con extremada facilidad (como se demostró durante la guerra) y cuya garantía, del capital y de la renta, es absoluta.

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

sobre fincas urbanas de Madrid. — Para construir o levantar cargas. Módico interés. — Fácil amortización. — Tramitación rápida.

Progreso, 1, Madrid.-Caja, de 10 a 2

Pídanse instrucciones al Director Gerente

Desde Barcelona

Los sastres Barcelona, 8.—En la plaza de Cataluña se ha reunido esta mañana buen número de obreros sastres en virtud de lo que se dijo a la salida del mitin en Iris Park, en que fue rechazada las bases presentadas por los patronos. La Policía los disolvió. No obstante, algunos grupos, formados en su mayoría por mujeres, fueron a algunos talleres en los que se trabajaba, excitando a los obreros a que se retiraran, y lo consiguieron.

Los plateros Ha cesado el trabajo en algunos talleres de platería. Los obreros pidieron a los patronos aumentos de dos pesetas en el jornal que decían les había sido ofrecido; como los patronos se negaron, abandonaron los talleres sin incidentes. Algunos de los huelguistas fueron a comunicar la resolución a los que trabajaban, logrando que les secundaran en su actitud.

Los metalúrgicos Algunos talleres de metalurgia no han podido reanudar los trabajos a pesar del acuerdo, por causas ajenas a la voluntad de patronos y obreros. En la Hispano Suiza dejaron de trabajar 40 obreros fundidores, por estar en reparación el taller en que trabajan. En la denominada Barceloneta tampoco pudieron trabajar 450 obreros en ella ocupados, por estar averiadas las máquinas.

Otras huelgas En la fábrica de pañuelos de Montey, situada en la barriada del Clot, se han retirado los obreros por no haber accedido el dueño a abonarles los jornales de los días que estuvieron en huelga.

Por la misma causa se resistieron a trabajar los obreros de algunas fábricas del llamado ramo del agua. Hubo conversaciones

y luego desistieron de su actitud, entrando la mayoría al trabajo.

Vuelta al trabajo Cumpliendo el acuerdo adoptado ayer en el mitin del teatro Condal, se ha reanudado el trabajo en la mayoría de los talleres de metalurgia.

Los que huelgan Continúan las huelgas de los sastres, latoreros, fábricas de aglomerados de carbón y de mosaicos, toneleros, estereros y algunas otras industrias menos importantes.

Obreros despedidos La Compañía del ferrocarril en construcción de Martorell a Manresa ha despedido a 500 obreros por falta de material.

El gobernador interino Barcelona, 8.—El presidente de la Audiencia, Sr. Santandreu, encargado del Gobierno civil por dimisión del Sr. Bas, al recibir esta tarde a los periodistas, nada nuevo ha manifestado. Ha dicho que se habían reanudado los trabajos en la casi totalidad de los talleres, en los cuales habían cesado a consecuencia de la huelga de metalúrgicos.

Dedicó palabras de recuerdo al Sr. Bas, y dijo que en breve quedará restablecida la normalidad, esperando que la opinión pública reaccione, para cuya tarea solicita el apoyo de la Prensa, por lo que pueda interesar a todos.

Hojas clandestinas Por no tener pie de imprenta y haber faltado a los requisitos legales exigidos para la publicación, han sido denunciados y recogidos por la Policía en el taller de encuadernación del Sr. Porta, situado en la calle de Vallbona, unos 10.000 ejemplares de un folleto titulado El movimiento obrero y la Gran Bretaña, editado por un Sindicato, y 5.000 ejemplares de otro folleto titulado Ser o no ser, editado por el Sindicato del ramo del vidrio.

Cachecos A disposición del Juzgado fueron puestos varios individuos, a los cuales se les ocuparon

armas blancas y de fuego en unos cachecos que ayer se efectuaron en los distritos quinto y sexto.

Sesión municipal Esta tarde celebrará sesión el Ayuntamiento. En ella, el concejal amigo de D. Marcelino Domingo Sr. Company explanará una interpelación al alcalde respecto de la convocatoria de la reunión celebrada por los diputados por Barcelona y los presidentes de Sociedades Económicas para tratar del conflicto social. El Sr. Company se quejará de que se haya convocado únicamente a los elementos patronales, a los partidos monárquicos y a los elementos conservadores, prescindiendo de las izquierdas.

El alcalde ha manifestado que tenía noticia del propósito del Sr. Company, y que fueron invitados a la reunión los diputados por Barcelona Sres. Lerroux, que está en Madrid, y Alomar, que está en Mallorca.

También se quejará el Sr. Company de que no fuera invitada la representación obrera, que es un elemento importante en la ciudad de Barcelona.

Escasez de calderilla Sigue el conflicto por la escasez de calderilla en Barcelona. La sucursal del Banco de España ha entregado partidas, con arreglo a las instrucciones del Gobierno; pero no bastan para las necesidades de Barcelona.

La partida mayor que ha entregado es la de 250 pesetas.

Robos Los ladrones han penetrado en la madrugada anterior en una tienda de la calle de Sepúlveda fracturando la puerta.

Se llevaron 5.000 pesetas en metálico y otras tantas en alhajas y ropas.

Otro robo importante se ha cometido en una bisutería de la Rambla de las Flores.

También el botín que se llevaron los ladrones fue importante.

Desaparecieron, sin ser habidos.

Hundimiento Ayer mañana se hundió la parte interior de dos casas situadas en la Cruz Cubierta, desplomándose las paredes medianeras, la fachada y una galería posterior.

Por milagro no ocurrieron desgracias personales, y no hubo otros perjuicios que los del mobiliario que sufrieron los inquilinos.

En el Consulado francés El jueves próximo por la mañana se celebrará en el Consulado francés una recepción pública con motivo del 50.º aniversario de la proclamación de la República francesa.

LA COMPANIA DE MADERAS Madrid, Argumosa, 14, teléfono M-680. Bilbao, Santander, Gijón, San Juan (Avilés), Pasajes, Alicante, Huelva.

EN LOS DERRIBOS DE LA GRAN VIA : : : : :

Un obrero gravemente herido

Eusebio Calvo Arias, albañil, de veintitrés años, que trabajaba en los derribos de las casas adquiridas para la Gran Vía, se dio con un pico que manejaba, tan tremendo golpe en el vientre, que se halla en grave estado en el Hospital de la Princesa.

El Juzgado intervino en el asunto.

Bebed la deliciosa SIDRA CHAMPAGNE EL GAITERO de Villaviciosa (Asturias).

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Catarros-Tuberculosis

El ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicamente catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados. Venta: Farms. y drogs. Calle Recoletos, 2, Madrid.

PARA ADELGAZAR Iodhyrine del Dr. DESCHAMP APROBADA y ACONSEJADA por el Cuerpo Médico Francés y Extranjero. La caja contiene medicamento para seis semanas de tratamiento. Depósito Central: Labor. DUBOIS, 35, Rue Pergolée, Paris. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

SIDRA VERETERA Y CANGAS Preferida por cuantos la conocen.

ALFOMBRAS Y TAPICES HORTALEZA, 134

PIELES Las más elegantes, las más económicas son las que vende la PELLETERIA INTERNACIONAL. Preciados, 10, entresuelo. Esta Casa se encarga de toda clase de reformas a precios reducidos.

Peleterías M. de LAZARO AVISO

Se entregará gratis el gran Catálogo de lujo ilustrado de modelos a quien lo pida por carta o tarjeta firmada. : : 6, ESPARTEROS, 4. — MADRID. : :

REGISTRADORAS "NATIONAL" MODELOS ULTRAMODERNOS Preciados, n.º 11, principal.



EL VINO NOURRY

(Yodo y Tanino) es el Fortificante y el Depurativo más energético.

Soberano contra: DEBILIDAD GENERAL ANEMIA LINFATISMO ENFERMEDADES DE PECHO

Por su sabor agradable y su eficacia, el VINO NOURRY reemplaza ventajosamente al aceite de Hígado de Bacalao, y, además, despierta el apetito. En las Enfermedades de las Mujeres (colores pálidos, periodos dolorosos) y en las de los Niños (glándulas, escrófulas, usagres, etc.), el VINO NOURRY es un remedio soberano a ningún otro comparable.

Se vende en toda Farmacia acreditada.

COMAR & C. - PARIS

Coches de lujo Abonos y servicios con excelente material. Casa PIRELO, Castelló, 14, Teléfono 5-77.

Se venden 5 mulas de tiro pesadas. General Ricardos, 3, Viuda de Marugán.

Antes de comprar especificaciones de extractores, prensas, máquinas de escribir, papeletas del Monte. Serna, Hortaleza, 9.

COMPRO alhajas, brillantes, diamantes, objetos, plata, antigüedades, pianos, autoplenos, aparatos, fotografías, máquinas de escribir, papeletas del Monte. Serna, Hortaleza, 9.

Con esta redigo CON ALEGRIA VEO aumentar rápidamente las ventas de mi Establecimiento, gracias a la eficaz propaganda realizada por la Agencia de anuncios Colomina, Fuencarral, 13 y 15. Tarifas y presupuestos gratis.



BUENA NOTICIA PARA LOS NEURASTÉNICOS

EL GRAN TRIUNFO DE LA ELECTRICIDAD CURATIVA EL SISTEMA NERVIOSO, REVITALIZADO

No transcurre día sin que una nueva victoria acredite la Electricidad Curativa. No pasa día sin que algún soldado dañado o bajo los efectos del choque de un caso de neurastenia, sienta los efectos de su calmante influencia y bendiga el alivio de sus dolores. Los testimonios favorables registrados en los grandes hospitales navales, militares y privados se acrecientan todos los días.

escrito con encantador estilo por una autoridad eminente, el famoso electrológista mister J. L. Pulvermacher, descubridor también del famoso Tratamiento Electrologico y vitamínico. El autor expone la sorprendente teoría de que todos los desórdenes funcionales tienen por origen una deficiencia o falta de la Fuerza Nerviosa, o lo que en el día es más generalmente conocido como

CURAS ASOMBROSAS

La defensa del tratamiento de Mr. J. L. Pulvermacher, como un permanente y natural método de restaurar la pérdida Fuerza Nerviosa, fue en principio acogida con desconfianza, si no por todos, por algunos de los pensadores más avanzados en Medicina. Pero sus asombrosas curaciones, sin embargo, conquistaron cada vez más consideración, gradualmente ganaron el respeto de muchos y hoy existen pocos hospitales o instituciones curativas de cualquier orden, donde el Tratamiento Eléctrico no se emplee, bien solo, bien como un auxiliar de otros tratamientos. Una y otra vez el éxito de su aplicación se ha afirmado, curando dolencias que han resistido los efectos de otros tratamientos, y miles de los más grandes médicos y cirujanos del mundo lo prescriben y lo recomiendan. ¿Por qué? Porque el cuerpo humano es precisamente una gran máquina eléctrica, y la falta de Fuerza Nerviosa puede únicamente ser compensada por medio de la introducción de la electricidad externa en el interior del cuerpo humano.



Ninguna agonía o más grande que el sufrimiento silencioso de la agonia del neurasténico. Los nervios lentamente se lamentan y gritan con dolor. Conservad vuestros nervios bien nutridos y en buen estado. Abandonad, y sufriréis un infierno prematuro de ociosidad y dolor.

TODO EL SISTEMA NERVIOSO REVITALIZADO

Cada función, cada sistema, cada órgano, cada músculo y cada célula nerviosa recibe los efectos benéficos de la Fuerza Nerviosa. El tratamiento Electrologico de Pulvermacher restaura la Fuerza Nerviosa perdida por medio de ligeras aplicaciones electrologicas, que pueden ser utilizadas con comodidad y no impiden al paciente dedicarse a sus ocupaciones habituales.

NEURASTENIA (debilidad nerviosa)

No es menos interesante detalle la convicción y abrumadora masa de evidencia médica científica que apoya y sustenta los métodos empleados en el Tratamiento Electrologico Pulvermacher. Este librito será enviado a todos los que lo deseen.

No perder esta oportunidad de conocer el maravilloso interior del Tratamiento de la Electricidad.

N. E. Los correspondientes de fuera deben en sus comunicaciones dar nombres y direcciones. También se les envían consejos, libros de cargo, a vuelta de correo y sin dilación.

El cupón del día por Correo

Mediante el envío de este cupón del día recibirá usted la «Guía de la Salud y de la Fuerza», y completos detalles de sus aplicaciones del sistema Pulvermacher, libre de desembolso y de obligación.

Nombre: Dirección: Diríjase al Pulvermacher Electrological Institute, Sección 13, San Martín, 29. Apartado 89.—SAN SEBASTIAN.

Sociedad General de Anuncios MONTERA, 19.—MADRID.

CONCURSO ALFOMBRAS Cocina y Restaurant

El CASINO DE MADRID saca a concurso el contrato del servicio de cocina y restaurant con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la Sociedad. Las proposiciones en pliego cerrado se recibirán hasta el día 10 de noviembre de 1920.

Entre usted y las enfermedades de las Vías Respiratorias PONGA SIEMPRE Las Pastillas VALDA Ellas son un verdadero talismán para precaverse contra los inconvenientes del Frio, de las Nieblas, de la Humedad, contra los peligros del polvo, de los miasmas y de los microbios, para evitar los Congestivos, Males de Garganta, Larinigitis, Bronquitis, Catarros, Gripe, etc. O ECHARLOS DE SI RAPIDAMENTE Tenga V. la precaución de no estar nunca sin PASTILLAS VALDA VERDADERAS que comprara únicamente en las Farmacias en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

Abrigos de pieles modelos

Líquido remans, echarpes, estolas, capas, pieles sueltas para guardaciones, baratísimas. Caballero de Gracia, 50.

PHILIPS ARGAL LA MEJOR LAMPARA SE VENDE EN TODAS PARTES LUZ BLANQUISIMA Al POR MAYOR GUILLERMO STOON Goya, 49, MADRID

LA MODA

¡BUENAS NOCHES!

Numerosas personas se quejan de lo mal que duermen; las personas que han pasado una temporada en el campo son las que notan mayor diferencia en la manera de dormir, tranquila y reposada en el campo, agitada en la ciudad, que al despertarse por la mañana ha dejado huellas de fatiga en el rostro.

¿Qué hacer para dormir bien? Ante todo hay que procurar dormirse sin preocupaciones; esto es casi imposible, pero es necesario un esfuerzo de voluntad para conseguirlo. La principal condición para dormir bien es poseer una tranquilidad moral, tener el espíritu sin pesares ni preocupaciones, dejar a un lado la idea del mañana, los pensamientos tristes, los cálculos y cuentas.

Es necesario decirse: «Mañana será otro día; tendré tiempo suficiente para pensar; hoy termina el día de trabajo y comienza el descanso, la tranquilidad, el olvido de este mundo. ¡A dormir!»

Tomad la precaución de lavaros el rostro antes de acostaros; nada de pomadas, cremas ni ungüentos: es suficiente una leche refrescante que calme y distienda los músculos, disponiéndolos para un buen sueño. Cepillad vuestros cabellos, si son cortos; dormid con ellos sueltos, si los tenéis en abundancia; haced dos trenzas muy flojas; pero nada de peinetas, horquillas... «bigoudis», rizapeños y monitos antiartísticos y molestos.

Acostaos una vez hecha la digestión o inmediatamente después de cenar. Si sois propensas al insomnio, conviene bebáis una taza de tilla con una cucharada de agua de azahar, y sobre todo evitad el frío en los pies.

Es muy eficaz colocarse una faja de lana, franela o punto en el estómago; esto da un calor muy agradable que atrae el sueño.

La cama no ha de ser demasiado mullida; nada de almohadas de plumas; han de ser algo duras, y preferible de ninguna clase. La cabeza echada hacia atrás, para evitar la formación de la doble barbilla. Ninguna cortina en el lecho para que pueda circular el aire alrededor de vosotras libremente.

Recomiendan mucho dormir con la



Para calle el ideal consiste en un traje sastre, de chaqueta larga y amplia, en un hermoso tejido, sin más adorno que su hechura impecable.



¿Os gusta como bordado la idea de estos grandes rombos, tan fáciles de dibujar y bordar, que pueden ser del mismo tono que el vestido?



¿Y este vestido de sarga azul marino, completamente liso detrás, sobre un falso de seda negra y adornado con «soutache» negro?

ventana abierta, sin corrientes; aunque sea, dejadla únicamente entreabierta; pero tened suficiente ropa en la cama para no pasar nada de frío. Este aire renovado calma los nervios y procura un sueño tranquilo sin pesadillas. Es muy conveniente dormir sobre el costado derecho para facilitar la respiración, no taponar el rostro bajo las sábanas y adoptar una postura natural, ni encogidas ni muy dobladas.

Respirad por la nariz y no por la boca; esto evitará el que despertéis con la garganta seca y áspera, y sobre todo, no me canso de repetirlo, no tengáis frío en las extremidades; esto contribuye a que la sangre afluya al cerebro y el sueño sea agitado.

No adoptéis esas mascarillas de belleza que anuncian como remedio para las arrugas y las dobles barbillas, etc.; el mejor remedio está en un sueño tranquilo que deje descansar los músculos y repose.

Dejad al final del día todas las preocupaciones; las horas del sueño son sagradas, y no hay que turbarlas con pensamientos lúgubres o preocupaciones. Y que la pereza no os sorprenda en vuestro lecho cuando hace horas brilla el Sol sobre la ciudad.

M. DE M.

Advertisement for 'El mejor dentífico CORALINE' with text 'PEDIDO EN TODAS LAS PERFUMERIAS'.

Vestidos LA VILLA DE PARIS Abrigos

67, ATOCHA, 67 VISITE USTED ESTA CASA, LA MAS SURTIDA E IMPORTANTE DE ESPAÑA



Reumatismos disformantes

Advertisement for 'Gota, Piedra, Ciática, Reumatismos, Artritis' and 'Lithinés del Dr. Gustín'.

Sombreros señora Últimas creaciones de París. Más baratos que ninguna casa. Exposición modelos, Preciados, 48, entrio. dcha.

Advertisement for '50 PESETAS DE GANANCIA DIARIAS!' by INSTITUT AMERICAIN PATRICK EDISON.

Advertisement for 'Para anisados. Para Licores Para jarabes. Para escarchados Para coñacs.' by FRANCISCO ALVAREZ.

Advertisement for 'G R LIQUIDACION de los STOCKS de GUERRA BRITANICOS'.

Advertisement for 'OFICINA TECNICA DE PUBLICIDAD PRADO-TELLO PIAMONTE, 10, Propietarios'.



Casa caliente rápidamente con nuestros caloríferos modernos y bonitos de petróleo, limpios y económicos.

Corynanthe Afrodísaco seguro para combatir la impotencia. Producto vegetal completamente inofensivo.

Advertisement for 'GOTAS NEUROSTENICAS FOSFORADAS GENOVÉ ALIMENTO DEL CEREBRO VALIOSO TÓNICO DE LOS NERVIOS'.

Advertisement for 'COSLADA AGUAS PURGANTES'.

Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre.

Large advertisement for 'Doña Carmen de Ochoa y Eguluz de Cañellas' with details of her death and funeral.